
Ждет ли экономику в 2020-м 
крупнейший в истории кризис - 17:00 (мск)

Семь кругов 
спада

Я вступила в секту 
«свидетелей СССР»

Читайте на  стр. 6 - 7   �

Корреспондент «КП»:

уникальных посетителей
за минувшие суткиОснована в мае 1925 года 
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Продолжение на стр. 14   �

Анастасия ПЛЕШАКОВА

Об отставке худрука Театра 
сатиры речи пока не идет, 
но сигнал для рассуждения 
на эту тему Александр 
Анатольевич подал.

В интервью «Собеседнику» Александр 
Ширвиндт намекнул, что собирается уйти 
с должности руководителя театра, кото-
рую занимает 20 лет.

Александр ШИРВИНДТ: 

Въезжать 
в театр 
в инвалидной 
коляске 
не хочу

Ар
хи

в 
«К

П»

Виталий КАРНАУХ 
(«КП» - Краснодар»)

Год назад Дана Зобова 
из Армавира выкупила ли-
сенка на пушной ферме 
за 15 тысяч рублей. Посе-
лила в вольере во дворе 

своего дома, назвала Тео. 
Выкладывала его фото в 
соцсетях: лисьи странички 
быстро стали популярны. 
Прохвост с рождения с ди-
кой природой незнаком, но 
повадок не отнять: иногда 
открывает щеколду и уди-
рает на соседские огороды. 
После одного из побегов 
Тео пропал.

- Есть те, кто считает, что 
он должен жить в дикой при-
роде, - говорит Дана. - Вот 
они и вывезли Тео в лес.

Популярность зверька в 
соцсетях сыграла на руку. 
Рыжего плута приметили 
местные жители в 10 км от 
Армавира. Связались с Да-
ной. Когда та приехала, лис 
удирал от бездомных собак. 
Увидев хозяйку, бросился к 
ней. Проказник снова дома, 
а в вольере теперь замки 
понадежнее.

О других героиче-
ских животных - 
на стр. 13   �
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Лисенок, которого 
хотели пустить на шубу, 
стал героем соцсетей
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Оказывается, 
есть люди, 

убежденные, 
что нынешняя 

Россия - 
«несуществующее 

государство»...

Почему миллионы 
россиян целыми 
днями делают 
ненужную работу
Читайте на стр. 8   �
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ОБРАЗОВАНИЕ
Как самостоятельно 
подготовиться 
к ЕГЭ: 
пять лайфхаков

ЗДОРОВЬЕ
Самые опасные 
бабушкины 
советы при 
лечении детей

В МИРЕ
Нигерийский принц отказался 
от королевской жизни, 
чтобы стать «лучшим 
водопроводчиком Лондона»

ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

Вступайте в нашу 
группу ВКонтакте

vk.com/kpru

Россия
www.kp.ru
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Дмитрий СМИРНОВ

Вице-премьер отчитался 
президенту о планах 
по развитию топливно-
энергетического 
комплекса.

Один из вице-премьеров пра-
вительства Юрий Борисов в но-
вом Кабинете министров не 
только сохранил свой пост, но 
и получил новые полномочия. 
Раньше Борисов курировал ра-
боту военно-промышленного 
комплекса. О том, как он наме-
рен справляться с увеличенным 
кругом обязанностей, Борисов 
и рассказал на встрече с прези-
дентом.

- Ваша сфера ответственности 
значительно расширилась за счет 
такой крупнейшей и важнейшей 
для нашей экономики сферы, 
как топливно-энергетический 

комплекс, - то ли похвалил, то 
ли предупредил вице-премьера 
Владимир Путин.

- Для меня эта сфера новая, я 
сейчас активно погружаюсь в про-
блемы, - подтвердил Борисов. - 
Наметил для себя три месяца для 
полного возможного погружения, 
в основном через посещение клю-
чевых объектов ТЭК.

Среди уже посещенных объек-
тов вице-премьер отдельно отме-
тил открытие Зарамагской ГЭС-1 
в Северной Осетии.

- На последнем заседании пра-
вительства были рассмотрены 
и поддержаны законопроекты, 
которые откроют реальную воз-
можность реализации якорных 
проектов в Арктике, в частности 
«Роснефти» и других наших до-
бывающих компаний, - рассказал 
Борисов о планах отрасли. - Они, 
безусловно, дадут прирост темпам 
экономики страны.

Напомним, на прошлой неде-
ле глава «Роснефти» Игорь Сечин 
рассказал Путину о перспективах 
создания на Таймыре новой не-
фтегазовой провинции, освоение 
которой даст стране по 2% при-
роста ВВП в год.

Елена КРИВЯКИНА

Михаил Мишустин отправил 
вице-премьеров узнавать 
реальное положение дел в стране.

Премьер-министр Михаил Мишустин поручил 
своим заместителям подготовить графики поездок 
в проблемные регионы. Сам премьер тоже намерен 
отправиться с инспекцией на места.

На прошлой неделе Мишустин уже посетил Ве-
ликий Новгород.

- Я продолжу поездки по регионам и в ближайшее 
время проинформирую вас о своем графике, - сказал 
Мишустин своим заместителям на совещании в по-
недельник. - Просил бы вас, а также министров как 
можно чаще общаться с людьми и посещать регионы, 
чтобы не по бумажным отчетам, а в действительности 
знать, что нужно людям, что их волнует каждый день.

Мишустин уточнил, что главная задача министров 
- персонально контролировать исполнение нацпро-
ектов.

- Особый акцент нужно сделать на посещение 
тех регионов, где сложилась непростая социально-
экономическая ситуация. Мы закрепили куратор-
ство над ними со стороны федерального центра - 
лично конкретных министров (см. «Кстати». - Ред.). 
Поручаю в кратчайшие сроки разработать програм-
мы развития таких территорий, - сказал Мишустин.

По словам премьера, программы будут рассчи-
таны до 2024 года. По ним каждому отстающему 
региону из федеральной казны выделят по 5 мил-
лиардов рублей на развитие.

Картина дня: в верхах

КСТАТИ
В 2019 году в правительстве определили 10 отстающих ре-

гионов (вне Северного Кавказа и Дальнего Востока, для кото-
рых есть отдельные  госпрограммы) и назначили им кураторов.

Республика Алтай, Карелия, Тыва (куратор всех трех - ми-
нистр экономики), Псковская  область, Чувашия (оба - министр 
промышленности), Курганская область (министр финансов), 
Адыгея (министр сельского хозяйства), Марий Эл (министр 
строительства), Алтайский край (министр труда) и Калмыкия 
(министр экологии).

Елена КРИВЯКИНА

Премьер заявил, что главное - 
выздоровление пациента, а не 
экономическая выгода.

Михаил Мишустин провел совещание, на котором 
обсуждалось, что нужно сделать, чтобы лечение рака 
в России стало более эффективным.

Как рассказал глава правительства, за день до 
совещания он вместе с профильными членами прави-
тельства встретился с детскими онкологами. И это, 
кстати, весьма важная деталь. Раньше правительство 
неоднократно грешило тем, что принимало решения, 
оторванные от реальной жизни. 

Так, перегибы в программе импортозамеще-
ния привели к тому, что с российского лекар-
ственного рынка ушли многие иностранные 
производители. Их просто перестали допускать 
к госторгам. А российские аналоги, или джене-
рики, по мнению врачей, уступают в качестве 
оригинальному препарату. 

- В приоритете должна быть не страна происхожде-
ния лекарства, а эффект для пациента, особенно если 
этот пациент - маленький ребенок, - сказал Мишустин.

Теперь Мин здрав проработает вопрос о снятии с 
отдельных иностранных препаратов ограничений на 
участие в торгах.

Еще один важный момент: пациенты смогут 
амбулаторно продолжить лечение тем препа-
ратом, которым их лечили в больнице. Об этой 
проблеме напропалую твердят родители: детям в 
больнице давали импортный препарат, а после вы-
писки перевели на российские аналоги. От этого у 
многих детей возникают жуткие побочные эффекты: 
появляются тошнота, кровотечения, отнимаются ноги. 

Кроме того, Мишустин поручил создать цифровую 
платформу: информация о доступности лекарств будет 
размещаться в интернете.

- Займитесь этим срочно, мониторинг очень важен 
для людей,  - поручил премьер главе Минздрава 
Михаилу Мурашко и врио главы Росздравнад-
зора Дмитрию Пархоменко.

 � РЕШЕНИЯ

В Россию вернут 
импортные лекарства 
для онкобольных

 � В ПРАВИТЕЛЬСТВЕ
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В прошлом правительстве Юрий Борисов курировал оборонку. 
А теперь еще и промышленность с энергетикой. О первых впечатлениях 
погружения в новые для себя сферы Борисов и рассказал президенту. 

Проблемным регионам дадут больше денег

Программа о закулисье большой 
политики «В коридорах власти» - 

по будням в 9.45 (мск) 
на Радио «КП»

FM.KP.
RU

1. Сахалинская область 
(+12 строчек, с 46-го на 34-е место)
2. Брянская область 
(+ 8 строчек, с 49-го на 41-е место)
3. Красноярский край 
(+ 7 строчек, с 45-го на 38-е место)
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НАГЛЯДНОГДЕ НА РУСИ 
ЖИТЬ...

...ХОРОШО

Агентство  «РИА Рейтинг» 
подготовило сводный 
рейтинг российских регионов по качеству жизни. 
В нем были учтены 70 показателей от уровня доходов 
и  занятости населения до экологии и состояния дорог. 
«КП» приводит лидеров  и антилидеров этого рейтинга, 
а также регионы, где за год произошли  наибольшие изменения.

1. Москва
2. Санкт-Петербург
3. Московская область
4. Татарстан
5. Белгородская область

1. Магаданская область 
(-15 строчек, с 35-го на 50-е место)
2. Амурская область 
(-14 строчек, с 53-го на 67-е место)
3. Северная Осетия 
(- 11 строчек, с 65-го на 76-е место)

РЕГИОНЫ НА ПОДЪЕМЕ:

РЕГИОНЫ НА СПАДЕ: ...И ПЛОХО
81. Курганская область
82. Забайкальский край
83. Еврейская 
      автономная область
84. Карачаево-Черкесия
85. Тыва

Борисов 
рассказал Путину 
об «арктических якорях»
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Худрук Театра сатиры Александр Ширвиндт, 
которому 86-й год, заявил, 
что всерьез думает об отставке. 
(Подробности на стр. 1, 14.) Наш вопрос:

А вы готовы уйти, чтобы 
дать дорогу молодым?
Валерий ТРАПЕЗНИКОВ, экс-депутат Госдумы, 
72 года, токарь со стажем работы 57 лет:

- Никогда! Куда я уйду? Работа - смысл всей жизни. Буду 
вкалывать, пока нужен. Человек до конца должен трудиться, 
пока может. А уступать дорогу молодым... Если у человека 
высокая квалификация, он должен трудиться, пока есть силы.

Арас АГАЛАРОВ, президент компании 
«Крокус»:

- Ну мне же пока еще не 86-й все-таки! Вот когда испол-
нится - там будет видно.

Сергей СТЕПАШИН, экс-премьер РФ, занимал 
также посты глав ФСБ, Счетной палаты:

- Я это давно сделал. Вот и все. Все зависит от того, каким 
молодым дать дорогу. Ширвиндта знаю. В его случае дело 
не в возрасте, а в таланте - кто примет эстафету?

Геннадий ЗЮГАНОВ, лидер КПРФ:
- Чтобы дать дорогу молодым - мне уходить в отставку нео-

бязательно. Это мнение и моих молодых соратников. Только 
в это воскресенье общался с выпуском наших партийцев, у 
них средний возраст - 30 лет. Я еще с Брежневым работал, 
с Косыгиным. И здоровье у меня есть, и голова в порядке.

Геннадий ОНИЩЕНКО, депутат Госдумы:
- Уйти? Зачем? У меня не пост. У меня служение. Да. Меня 

выбрали мои избиратели. Если досрочных выборов не будет, 
то до 21-го года я должен выполнять этот долг.

Иосиф ПРИГОЖИН, продюсер:
- Чтобы молодым дать дорогу, никуда уходить не надо. Мы 

им нужнее, чем они нам. Есть притча про гитаристов: моло-
дого и старого. Первый играет быстро, второй - медленно. А 
почему? Не потому что старый! Просто он себя уже нашел.

Борис СМОЛКИН, заслуженный артист РФ:
- Добровольно? Боюсь, что нет. Но мешать, ложиться по-

перек не буду. Можно еще какое-то время побыть рядом с 
молодыми - параллельно. Или где-то, может, сбоку.

Татьяна, слушательница Радио 
«Комсомольская правда» (fm.kp.ru):

- Нашли кого в отставку - Ширвиндта! Он не директор заво-
да и не большой чиновник. Пусть сам играет и молодых учит. 
А всех госслужащих и политиков, которые ищут лазейки в 
законах - лишь бы остаться в кресле, - на учет и на вылет!

За последние сутки наш сайт посетили
4 миллиона 883 тысячи человек

Картина дня: в стране

 � ВОПРОС ДНЯ

Вы тоже можете дать свой ответ на «Вопрос дня»
на нашем сайте - самый интересный

мы опубликуем в «Комсомолке».

Главные темы дня и другие новости
68,62
- 15 коп.

57,25
+ 1,2%

63,31 
- 14 коп.

FM.KP.
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В Сочи презентовали концепцию нового 
плацкартного вагона. Число мест в нем 
остается прежним, при этом дизайн и эр-
гономика сильно изменились: над полками 
появились индивидуальные светильники 
(�), а также USB-разъемы и розетки (�), 
каждое место можно отгородить специ-
альной шторкой, предусмотрены места для 
хранения обуви, а у пассажиров верхних 
мест теперь есть свой столик (�) и нет 
нужды беспокоить соседей снизу, чтобы 
попить чаю или перекусить. Кроме того, 
между смежными отсеками появилась не-
большая дверца (�) - для тех, кто путеше-
ствует с детьми или большими компания-
ми. Или просто заскучал в пути и жаждет 
общения с соседями.

1

24

43

Владимир НИКОЛАЕВ

Разный возраст выхода 
на заслуженный отдых - 
это дискриминация 
по половому признаку, 
уверены многие россияне.

Так уж повелось, что мужчи-
ны выходят на пенсию позже, 
чем женщины. А живут меньше. 
Редкий представитель сильного 
пола не задумывался о неспра-
ведливости такого устройства, 
но говорить об этом вслух не 
принято - не по-мужски, что ли. 
Однако новое исследование по-
казало, что даже многие женщи-
ны считают свой более ранний 
выход на пенсию (они - в 60, а 
мужчины - в 65) нарушением 
равноправия.

Вот что показал опрос, прове-
денный порталом Superjob. 41% 
мужчин считают, что более позд-
ний выход на пенсию ущемляет 
их права. Такое же мнение у 28% 
женщин. «В комментариях чаще 
всего ссылались на то, что сред-
няя продолжительность жизни у 
мужчин меньше», - говорится в 

сопроводительной записке. Од-
нако в большинстве пока те, кто 
не считает действующую систему 
дискриминацией: 50% женщин и 
44% мужчин.

- Вовсе не факт, что работа 
укорачивает жизнь мужчин, ес-
ли, конечно, мы говорим не о 
вредных производствах, - сказал 
«КП» замдиректора Института 
социального анализа и прогно-
зирования Российской академии 
народного хозяйства и госслужбы 
Юрий Горлин. - С другой сто-
роны, сближение пенсионного 
возраста женщин и мужчин - 
это мировой тренд. Во многих 
странах все выходят на пенсию 
в одинаковом возрасте. Кстати, 
и у нас рассматривалась идея 
сблизить возраст выхода на за-
служенный отдых, но решили 
оставить прежний разрыв - 5 лет.

- Считаю, что сейчас эту тему 
трогать нельзя, - сказал «КП» 
первый зампред Комитета Совета 
Федерации по социальной поли-
тике Валерий Рязанский. - Это 
приведет к тому, что увеличится 
срок выхода на пенсию женщин, 
не нужно этого делать.

Пенсия ущемила 
мужские права
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НАГЛЯДНО
ГДЕ ПЕНСИОННЫЙ 
ВОЗРАСТ 
МУЖЧИН 
И ЖЕНЩИН 
ОДИНАКОВЫЙ...

США  67 
Норвегия  67
Германия  65,5
Великобритания  65
Канада  65
Эстония  63,5
Венгрия  62

Лет

...А ГДЕ 
ЖЕНЩИНЫ 
ВЫХОДЯТ 
НА ОТДЫХ 
РАНЬШЕ НА 5 ЛЕТ

Страна  

*Планируется повысить.

Таджикистан  63  58
Узбекистан  60  55
Черногория  64  59
Сербия  63  58
Румыния  63  58
Белоруссия  63  58
Австрия  65  60 (*до 65)
Израиль  67  62 (*до 64)
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ВОТ СЕЙЧАС МЫ ВСЕ ПОПРАВИМ
В ходе разработки поправок к Кон-

ституции РФ получился натуральный 
«Меч Уголино» - в том смысле, что в 
рабочую группу вошли спортсмены, 
режиссеры, музыканты, доярки, оле-
неводы и мажордомы, которые своим 
разнообразием обеспечили поправ-
кам должную стереоскопичность - «О 
сенокосе, о вине, о псарне, о своей 
родне».

Некоторые участники хора, как, на-
пример, славная прыгунья Е. Г. Исин-
баева, до момента включения в ра-
бочую группу Основной Закон не 
читали, однако пресс-секретарь Пре-
зидента РФ Д. С. Песков объяснил, 
что в этом и не было необходимости: 
«Отнюдь. Дело в том, что подавля-
ющее большинство населения нашей 
страны вряд ли читало Конституцию. 
Гражданам это не нужно, гражданам 
главное, чтобы их основополагающие 
права были гарантированы. Даже если 
Исинбаева и не читала до этого Кон-
ституцию, она прекрасно знает нужды 
и чаяния российского спорта - важней-
шего направления в целом в социальной 
жизни страны, в государственной дея-
тельности».

Тут, конечно, есть та проблема, что 
спортсмены, режиссеры, музыкан-

ты etc. пусть даже хорошо знают 
жизнь трудового народа, но лететь 
на самолете, ими спроектирован-
ном, не всякий будет готов. И жить 
в доме, построенном заслуженны-
ми людьми, не знающими, однако, 
законов сопромата, - тоже дело ри-
скованное.

НА ВСЕ ВОЛЯ БОЖЬЯ
На эту роль, наверное, более под-

ходит лидер КПРФ Г. А. Зюганов, 
четверть века с лишним изощрявший 
свой ум в законодательной деятель-
ности. Изощрив его до полного со-
вершенства, Г. А. Зюганов согласил-
ся с необходимостью упомянуть имя 
Божие в Конституции, так как это со-
ответствует «нравственно-духовным 
ценностям нашей державы». Тем бо-
лее что «многие библейские сюжеты - 
часть коммунистической идеологии», 
а слова ап. Павла «Нетрудящийся да 
не ест» - вообще «главный лозунг 
коммунизма».

Так верный продолжатель дела Ле-
нина развил идеи основоположника 
о Боге, изложенные В. И. Лениным 
в письме к А. М. Горькому - «Всякий 
боженька есть труположство - будь 
это самый чистенький, идеальный, не 
искомый, а построяемый боженька, все 
равно всякое кокетничанье с боженькой 
есть невыразимейшая мерзость». Если 
же учесть, что плебисцит по Консти-
туции с боженькой намечено прове-
сти 22 апреля, в день 150-летия рож-
дения В. И. Ленина, Г. А. Зюганову 
придется углубиться в самые пучины 
марксистско-ленинской диалектики, 
чтобы как-то впихнуть невпихуемое.

И тем не менее пока что конститу-
ционный процесс происходит отно-
сительно пристойно - с предыдущим 
процессом не сравнить. Летом 1993 г., 
т. е. еще до всякой стрельбы и пальбы, 
в Москве было созвано Конституци-
онное совещание, в ходе которого со-
стоялся вынос депутата-коммуниста 
Ю. М. Слободкина из зала. Церемо-
ния выноса была торжественной: впе-
реди шли четверо дюжих охранников 
с брыкающимся Ю. М. Слободки-
ным, а сзади со скорбным видом шел 
еще один участник церемонии, нес-
ший ботинок депутата. Так что хотя 
анонимные критики вовсю обличают 

УВП АП РФ, якобы не справившееся 
с задачей обеспечить конституцион-
ный процесс, по сравнению с 1993 г. 
сейчас полное благочиние.

ОНА СКАЗАЛА: «ПОЕХАЛИ!»
Впрочем, невыдержанность от-

дельных граждан и гражданок - дело 
неизбежное. На этой неделе фитнес-
тренер тов. Данькова из подмосков-
ного Одинцова села в такси и с кри-
ками «Вези меня, мразь!» и равно и 
тычками водителя в спину пыталась 
побудить его к стремительной езде.

А. С. Пушкин в 1828 г. в салоне Ка-
рамзиных рассказал повесть «Уеди-
ненный домик на Васильевском», где 
главный герой Павел также пользу-
ется услугами извоза. «Проезжают 
сани. «Ванька! - кричит он. - Вези ме-
ня в такую-то улицу». Но едут долго, 
долго, всё нет места знакомого. «Куда 
ты везешь меня, мразь?» - спросил 
он твердым голосом; не было ответа. 
Укрепившись в подозрении, что он 
попал в руки недобрые, наш юноша 
еще громче повторил прежний вопрос 
и, не получив отзыва, со всего размаху 
ударил своей палкою по спине извоз-
чика. Но каков был его ужас, когда 
этот удар произвел звон костей о ко-
сти, когда мнимый извозчик, оборо-
тив голову, показал ему лицо мертво-
го остова, и когда это лицо, страшно 

оскалив челюсти, произнесло не-
внятным голосом: «Потише, моло-
дой человек; ты не с своим братом 
связался». Несчастный юноша только 
имел силу сотворить знамение креста, 
санки опрокинулись, раздался дикий 
хохот, пронесся страшный вихрь, и 
Павел остался один-одинехонек за 
городскою заставою, еле живой от 
страха». Так что фитнес-тренерша 
еще легко отделалась.

Неудачной оказалась не только 
поездка тренерши на извозчике, но 
и езда К. А. Собчак в ведущие 1-го 
канала. Премьера ее шоу «Док-Ток» 
не вызвала бурного интереса. Публи-
ка осталась безразличной к дебюту 
львицы или даже выступала с рез-
кой критикой. Повторилась история 
пятимесячной давности, когда езда 
К. А. Собчак и К. Ю. Богомолова в 
семейное счастье на катафалке также 
не снискала ей восторженных кликов.

Но К. А. Собчак не пала духом и 
объяснила такую реакцию низким 
уровнем публики: «Не видят, что это 
формат интеллигентного, умного раз-
говора, да еще и с документалкой». 
Не возразишь. Равно как и поездка 
на катафалке в загс - это интелли-
гентный, умный формат.

Максим 
СОКОЛОВ

В главе, не во-
шедшей в оконча-
тельный текст 
«12 стульев», 
Никифор Ляпис-
Трубецкой, заме-
тив методическую 
охоту за гамбсов-
ской мебелью, понял, что перед ним 
«Классный сюжет. Советский изо-
бретатель изобрел луч смерти и за-
прятал чертежи в стул. И умер. Жена 
ничего не знала и распродала стулья. 
А фашисты (итальянские, в 1927 г. 
других не было. - М. С.) узнали и стали 
разыскивать стулья. А комсомолец 
узнал про стулья и началась борьба».

Ляпис поделился сюжетом с то-
варищами, и они решили писать опе-
ру «Луч смерти, или Меч Уголино». 
Главными действующими лицами 
были Уголино - гроссмейстер ордена 
фашистов (бас), и Гаврила - совет-
ский комсомолец (переодетое меццо-
сопрано), а в хоре и мимансе числились 
«Фашисты, самогонщики, капелланы, 
солдаты, мажордомы, техники, си-
цилийцы, лаборанты, пионеры и др.».

Другие 
рассуждения 
автора читайте 
на сайте 
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Фашисты, самогонщики, спортсмены 
и режиссеры, Исинбаева vs Мэдисон, 
библеист Зюганов, Собчак и чернь
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- А вас в последнее время не 
лихорадило? Нет ли кашля? - 
с такими вопросами к жите-
лям Нью-Йорка, проходящим 
по Таймс-сквер, обращается 
робот.

Компания Promobot из 
Перми изготовила 

робота-диагноста и привез-
ла его в Нью-Йорк - показать 
своим американским парт-
нерам.

«Электронный доктор» так 
понравился американцам, что 
ему сразу предложили начать 
здесь карьеру. И уже несколь-

ко недель робот трудится на 
улицах Нью-Йорка и предла-
гает местным жителям пройти 
экспресс-диагностику опас-
ного заболевания.

Робот уточняет, не было ли 
у человека за последние не-
сколько часов рвоты, темпе-
ратуры или кашля, головной 
боли и диареи, и сравнивает 
его состояние с симптомами 
коронавируса, взятыми из ис-
следования Народной боль-
ницы Уханьского универси-
тета.

Если перечисленные сим-
птомы наблюдаются, робот 
рекомендует срочно обратить-
ся к врачу. Если есть некото-
рые симптомы, но это точно 
не коронавирус, робот об этом 
скажет и посоветует соблю-
дать меры предосторожности, 
чтобы не заразиться.

В первый раз Промобот вы-
шел в Таймс-сквер 30 января.

- Мы планировали разовую 
акцию, но появление Промо-
бота вызвало такой ажиотаж, 
что за эти две недели повто-
рили ее еще три раза - и на 
Таймс-сквер, и в Брайант-
парке, - рассказала представи-
тель компании Promobot Да-

рья Вахтеева. - Вокруг робота 
собирались люди, фотогра-
фировали, проходили тести-
рование. Все были в восторге.

И з н а ч а л ь н о  р о б о т а -
диагноста разработали для 
помощи врачам-терапевтам.

- Он может измерять дав-
ление и пульс, уровень са-
хара и кислорода в кро-
ви, - рассказал директор по 
развитию Promobot Олег Ки-
вокурцев. - Для этого в него 
встроены тонометр, неин-
вазивный глюкометр и спи-
рограф, который оценивает 
работу дыхательной системы.

Аналогичный робот уже 
отправлен в одну из частных 
клиник Москвы. А вообще 
пермские промоботы уже 
«трудятся» в 38 странах мира 
в качестве администраторов, 
промоутеров, консультантов, 
гидов и консьержей.

Давление и пульс 
в норме! 

Слушайте 
«Здоровый 
разговор»

по воскресеньям 
в 21.00 (мск)

FM.KP.
RU
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Ольга БОРСКАЯ

Не то человек, не то 
Терминатор - к силе соб-
ственных мышц добавля-
ется мощь искусственного 
каркаса, экзоскелета. Он 
поддерживает позвоночник, 
обхватывает ноги - ста-
новится настоящим про-
должением человека, беря 
на себя основную нагрузку. 
Это не фантастика, не 
фильм про людей и маши-
ны. Разработка и производ-
ство экзоскелетов - очень 
перспективная индустрия.

НОВЫЕ НОГИ
ДЛЯ ПАЦИЕНТОВ 
И ДОСПЕХИ
ДЛЯ СОЛДАТ

Уже несколько лет эк-
зоскелеты используют в 
медицине. В России один 
из самых заметных про-
ектов - «ЭкзоАтлет». Раз-
работки компании помо-
гают начать ходить людям 
с параличом нижних ко-
нечностей. Реабилитацию 
с экзоскелетом проходят 
пациенты, пережившие 
инсульт, травму спинного 
мозга, люди с рассеянным 
склерозом и ДЦП. Разра-
ботку применяют уже бо-
лее 40 медицинских цен-
тров в разных регионах по 
всей стране, ею интересу-
ются в Европе, Южной 
Корее и США.

Параллельно экзоске-
леты изучают военные: 

конструкция поможет 
солдатам будущего стать 
сильнее, выносливее, а па-
раллельно - защитит суста-
вы и позвоночник. Боец 
в экзоскелете с легкостью 
может поднимать до 50 ки-
лограммов. С 2017 года в 
России ведутся успешные 
испытания по включению 
экзоскелета в экипировку 
военных.

МЫШЦЫ И ЗАЩИТА 
ДЛЯ РАБОЧИХ

Еще одна сфера, где че-
ловеку поможет экзоске-
лет, - промышленность. 
«Доспехи» увеличивают 
силу мышц рабочих и за-
бирают большую часть 
нагрузки на себя. Таким 
образом, конструкция не 
только расширяет физиче-
ские возможности сотруд-
ников, но и защищает их 
от профессиональных за-
болеваний и травм.

Одну из самых перспек-
тивных российских раз-
работок в этой области 
создают в Юго-Западном 
государственном универ-
ситете Курска. На днях эк-
зоскелет Exo Heaver пре-
зентовали представителям 
крупнейших промышлен-
ных компаний - «Металло-
инвеста» и «Норникеля».

- Мы ориентированы 
на интеллектуализацию 
экзоскелетов. Установи-
ли датчики, которые от-
слеживают поднимаемый 
вес, качество воздуха, за-
газованность, температу-
ру, освещенность и другие 
критерии. А программное 
обеспечение анализирует 
и передает эти данные на 
пульт специалиста, - объ-
ясняет один из разработчи-
ков, завкафедрой механики, 
мехатроники и робототех-
ники Сергей Яцун.

Директор по оборудова-
нию Михайловского ГОКа 
Андрей Миронов отметил, 
что оборудование позво-
лит повысить безопас-
ность и эффективность 
работы ремонтных служб 
и других профессий, свя-
занных с тяжелыми усло-
виями труда.

Пока что оборудование 
недешевое - около 800 ты-
сяч рублей за полную ком-
плектацию и 150 тысяч за 
облегченный вариант.

Михайловский горно-
обогатительный комбинат, 
входящий в состав «Метал-
лоинвеста», рассматривает 
возможность тестирования 
экзоскелета.

- Сегодня ведется прора-
ботка договора между Ми-

хайловским ГОКом 
и ЮЗГУ об обучении 
5 - 10 сотрудников 
основам использо-
вания экзоскелетов. 
В рамках до-
говора будет 
произведена 
а п р о б а ц и я 
двух  опыт-
ных образцов 
н е п о с р е д -
ственно в 
п р о и з -
водствен-
ных усло-
виях - для 
д о р а б о т к и 
конструкции 
с учетом 
специфики 
комбината и 
определения 
в о з м о ж н о -
сти массового 
и с п о л ь з о в а -
ния, - отметил 
Андрей Кон-
стантинович.

Сейчас гото-
ва предсерий-
ная версия 
модели и уже 
на этот год 
намечена по-
ставка 100 эк-
зоскелетов на 
разные пред-
приятия страны.

Я и друг мой, робот:

Как умные экзоскелеты помогут рабочим

Актуально
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Экспериментальная 
версия экзоскелета 

близка к запуску 
в серийное 

производство.

Наш чудо-робот (на фото слева он в полный рост)  
сумел расположить к себе жителей Нью-Йорка. 

Потому что профессионала сразу видно.

Промобот из России тестирует 
жителей Нью-Йорка на коронавирус

Елена ТРЕТЬЯКОВА
(«КП» - Пермь»)

Робот проверяет 
наличие симптомов 
заболевания 
у прохожих.
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Юлия АЛЕХИНА

Оказывается, есть 
люди, убежденные, 
что нынешняя Россия - 
«несуществующее 
государство»...

«БОМБАРДИРОВКА 
СОВЕТСКОЙ ЛЮБОВЬЮ»

Внедриться в эту среду ока-
залось просто. Завела липовый 
аккаунт в соцсетях с гербом 
СССР. Счетчик новых дру-
зей защелкал. Начали писать: 
«Как же хочется вернуться на-
зад, выпить кваса из бочки за 
5 копеек!»

Все шло по схемам, дав-
но раскрытым сектоведами. 
Первый этап вовлечения - 
«бомбардировка любовью». Я 
никогда в жизни не получала 
столько комплиментов в такой 
короткий срок. Можно пред-
ставить, как такая «бомбарди-
ровка любовью» действует на 
одинокого социопата - типич-
ного клиента секты «свидете-
лей СССР».

- Ты голосовала за распад 
СССР? - строго спросил меня 
мой новый товарищ по кличке 
Камо (был такой легендарный 
революционер-подпольщик-
террорист век назад на Кавказе).

- Нет, мне было два годика, - 
пролепетала я, напуганная на-
пором.

- Это ничего не меняет. Ны-
нешняя Россия - по-
рождение двух путчей, 
1991 и 1993 годов, - 
толковал мне Камо. - 
Какие обязательства 
могут быть перед те-
ми, кто лишил тебя 
Родины!

- А ты сам что делал в 
августе 1991-го? - спро-
сила я.

- Ждал приказа, - от-
резал Камо. - Я помогу 
тебе получить советский 
паспорт!

Вот так, в коротком 
разговоре, тень старого 
большевика сдала мне 
все явки и пароли. Камо 
оказался верным реу-
новцем. Оказывается, 
сейчас в России действуют как 
минимум два СССР. Со своими 
Верховными Советами, назван-
ными по имени их создателей - 
товарищей Реуновой и Тараски-
на. Разразилась даже небольшая 
война этих Верховных Советов, 
где каждый своим Указом объя-
вил противостоящий совет неза-
конным. Причем война обещает 
быть долгой, если не помешают 
санитары.

Таких групп в соцсетях - 
сотни! И все эти подпольные 
СССР делают маленький биз-
нес - торгуют живым в народе 
духом почившего великого го-
сударства.

Добро пожаловать в парал-
лельную вселенную, где, как 
объявляют ее создатели, можно 
не платить за услуги ЖКХ, не 

возвращать кредиты и ездить 
по дорогам на автономерах 
СССР, не обращая внимания 
на штрафы...

Этот ход обеспечил устойчи-
вый приток в «свидетели СССР» 
тех, кто любит ездить по выде-
ленным полосам и парковать-

ся на газонах, а в ресторанах 
быстрого питания наливать 
бесплатную газировку в при-
несенные с собой двухлитро-
вые баллоны. Но большинство 
адептов этих сект - жертвы. Я 
рассказывала своим новым 
друзьям, что я одна из таких - 
«жертва бездушного капитализ-
ма». Искушенная дьявольской 
рекламой, я (по легенде) взяла 
кредит на айфон, потом кредит 
на кредит… А «советский чело-
век», оказывается, может эти 
кредиты не отдавать (как про-
пагандируют Верховные Сове-
ты). Поэтому я очень захотела 
в СССР.

«ПОРА БУДИТЬ СПЯЩИХ!»
Вскоре я уже ехала оформ-

лять себе советские доку-

менты. Паспорт гражданина 
СССР по версии Верховного 
Совета имени В. И. Реуновой 
выдавали в бизнес-центре не-
далеко от МКАД по  Щелков-
скому шоссе. Офис паспорт-
ного стола встретил меня 
красным знаменем с серпом 

и молотом. А в 
остальном это бы-
ла вполне обычная 
контора: невзрач-
ные столы и сту-
лья, скучающие 
тетеньки и стел-
лажи с папками.

- Как хорошо, 
что к нам пошла 
молодежь, пора 
будить спящих! - 
патетически вос-
кликнула при 
виде меня привет-
ливая разговорчи-
вая женщина.

Как выясни-
лось, для полу-
чения граждан-
ства СССР не 
нужно вообще 

ничего, кроме свидетельства 
о рождении. В моем вообще 
стоял синий штамп Россий-
ской Советской Федеративной 
Социалистической Республи-
ки. РСФСР. А это значило, что 
я гражданин автоматически, 
только вот беспаспортный по-
ка.

- Вы никогда не писали заяв-
ления об отказе от гражданства 
СССР? - строго спросила меня 
паспортистка.

- Нет.
- Так вы гражданин СССР 

от рождения! И никто вас не 
лишал этого права! Запомни-
те это.

Началась паспортизация. 
Меня заносят в «Журнал по-
сещений». Уловив момент, я 
быстро его листаю - в день за 

паспортом сюда заходит с де-
сяток человек.

- Между зрачками должно 
быть не более девяти миллиме-
тров! - объявила паспортистка.

Я скосила глаза на кончик 
носа. И как люди в СССР во-
обще жили с глазами в кучку?

- Нет, не у вас, а на фото, - 
заметила мои мучения женщи-
на. - Но если не получится, не 
переживайте - приносите что 
есть, мы в фотошопе поправим.

УКРАИНСКИЙ СЛЕД
Современное слово «фото-

шоп» меня успокоило. Я по-
няла, что не в сказке про 
«Сталин-Берия-ГУЛАГ», а в 
XXI веке. И, осмелев, зашла с 
козырей:

- А почему у вас выдают со-
ветские паспорта, отпечатанные 
на Украине? (Об этом наблюда-
тельные люди предупреждали 
в соцсетях.)

Меня успокоили:
- Мы их не печатаем. Про-

сто на Украине сохранились 
подлинные бланки советских 
паспортов. Видите ли, - жен-
щина понизила голос, - в одной 
серии напечатанных 30 лет на-
зад паспортов буквы совпали 
с ругательным словом. И эти 
паспорта отложили, не стали 
вручать. А сейчас они пошли 
в дело. Это самые настоящие 
советские паспорта! 16 степе-
ней защиты!

Мне показали мой будущий 
паспорт. Буквы серии склады-
вались в слово «ХАМ».

Но у меня был припасен 
второй козырь. За советский 
паспорт я предложила распла-
титься... советскими рублями.

Понимания не нашла.

В Верховном Совете коти-
руются только рубли «несуще-
ствующей» РФ. Меня присты-
дила внезапно появившаяся в 
офисе старушка - видимо, спе-
циалист по дожиманию кли-
ентов:

- Девочка, милая, ну что та-
кое три тысячи! Это символи-
ческая сумма! У нас есть 830 
квадриллионов советских ру-
блей! Эти деньги Верховному 
Совету передал Долгорукий-
Симанский Быков Рюрикович 
Мономах Георгий Пятый Нико-
лаевич, самый богатый человек 
России, глава благотворитель-
ного фонда «Рюриковичи от 
Родства Августа Кесаря»...

Спорить с этой ахинеей было 
невозможно. Бессмысленно. 
Я отправилась делать фото и 
на прощание получила заго-
ворщицким тоном инструктаж:

- Это будет ваш единствен-
ный законный документ. 
Единственный! Я вам скажу 
больше - на Западе российские 
паспорта уже не котируются. 
Потому что государства РФ не 
существует.

- ?
- И полиции нет! При встре-

че объясните им свое место!
- И за ЖКХ я могу не платить? 

Платежи все растут, - жалуюсь 
собеседнице. - Я прочла в ин-
тернете, что могу, как гражда-
нин СССР, не платить.

- Не просто можете - а обя-
заны! Тот, кто платит за ЖКХ, 
по советским законам преступ-
ник!

- Как преступник? Почему?!
- Все, что вы платите, они че-

моданами вывозят за границу! 
Оплачивая ЖКХ, вы участвуете 
в ограблении страны!

Из паспортного стола СССР 
я выходила окончательно оша-
рашенная.

ЖЕРТВЫ «РЕЖИМА»
Один из самых известных 

неосоветских роликов в ин-
тернете - это предсмертное 
видео человека, который внял 
всем этим советам, ни за что не 
платил, а потом покончил с со-
бой. Риф, зрелый, скорее даже 
молодой мужчина, прощает-
ся перед смертью со своими 
соратниками, едва сдерживая 
слезы:

- Противоправное насилие 
иностранной компании РФ, 
которое было совершенно про-
тив Рифа Кондрусевича Васи-
льева, то есть меня, должно 
быть расследовано и наказа-
но по законам СССР... Я вы-
слал письма всем поставщикам 
ресурсов, пытаясь доказать, 
что эти ресурсы принадлежат 
гражданам СССР. Ко мне и 
моей жене просто приехали 
и отключили в мороз жиз-
необеспечивающий ресурс - 
электроэнергию. Отопление 

Портрет явления:

«Дежавю» - программа, в которой мы 
отправляемся в ностальгическое прошлое. 

По будням в 23.00 (мск) на Радио «КП»
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А что бы сказал Ленин о таких трагикомичных способах возрождения 
его детища - СССР? (На фото - субботник в парке «Музеон», 

где собраны многие памятники советских времен.)

Как меня принимали в секту       «свидетелей СССР»

Вступающим в гражданство Советского Союза 
выдают вот такие листовки. В них написано: 

«Нам внушают, что СССР умер, но это ложь...»  
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Алексей КОСЕНЧУК  
(«КП» - Тюмень»)

Правоохранителя 
обвинили в нарушении 
присяги.

В центре скандала оказался 
32-летний следователь по осо-
бо важным делам тюменско-
го управления Следственного 
комитета Рафик Аглиуллин. 
Спортсмен, красавец и люби-
мец руководства дослужился 
до звания майора и решил от-
метить повышение в ресторане. 
Он и не предполагал, что этот 
день станет последним в его 
карьере.

В этот же вечер в ресторане 
отдыхал сотрудник местного 
ЧОПа Денис Девкин, который 
опубликовал в своем Инстагра-
ме видео с бурного застолья. 
На видео слышно, как Девкин, 
позируя на камеру с Рафиком 
Аглиуллиным, выкрикивает ло-
зунги «Жизнь ворам!» и «АУЕ!» 
(аббревиатура «АУЕ» расшиф-
ровывается как «арестантский 
уклад един» - и это не просто 
набор слов, а целая субкульту-
ра, романтизирующая крими-
нальный образ жизни. - Ред.).

В результате в интернете раз-
разился скандал. Денис Девкин, 
в определенных кругах извест-
ный по кличке Татарин, имеет в 
городе неоднозначную репута-
цию. Прославился он тем, что 
натравливал свою овчарку на 
гулявших на улице собак - это 
видео тоже наделало в свое 
время много шума. По непод-
твержденным данным, ранее чо-
повец привлекался к уголовной 
ответственности за хулиганство, 
причинение легкого вреда здо-
ровью и чужому имуществу. Сам 
Девкин так пытался объяснить 
ситуацию с выкриками:

- Сам с этими людьми (сле-
дователями. - Ред.) я близко 
не знаком, ни с кем не дружу, 
в том числе и с Рафиком. Но у 
моего друга-спортсмена сиде-
ли знакомые в этом ресторане, 
включая силовиков. Каюсь, был 
выпивши, нес неуместные шут-
ки. Да, выкрикнул: «АУЕ! Жизнь 
ворам!» Имел в виду: парни мо-
лодцы - чистый город стал, без 
бандитов. Я извиняюсь!

Но эти объяснения не устрои-
ли начальство новоиспеченного 
майора Аглиуллина - из след-
ственного отдела его выгнали 
в тот же день с формулировкой 
«за нарушение присяги сотруд-
ника Следственного комитета».

При этом какой именно пункт 
присяги нарушил Рафик Аглиул-
лин, в Следкоме не сообщают. 
Комментарий самого Рафика 
«Комсомолке» взять не удалось.

перестало функционировать. 
Меня довели до крайней точ-
ки - самоубийства...

Почти 30 минут мужчи-
на описывает свою борьбу с 
ЖКХ. Долг за «коммуналку» 
Риф платить не хотел принци-
пиально. Ему так и не удалось 
увидеть, как новообращенные 
граждане СССР перейдут в бо-
гатую и сильную Империю, 
как обещала своим адептам 
глава Верховного Совета Ва-
лентина Реунова на своем 
ютуб-канале.

Несмотря на то что 
для министра соцобе-
спечения СССР Розы 
Липиной я - гражданин 
другого государства, от 
интервью она не отка-
зывается и даже отвеча-
ет на неудобные вопро-
сы. Роза - мать 6 детей, 
ее сейчас выселяют из 
ипотечной квартиры, за 
которую она не платит 
четвертый год. И со-
бирается бороться до 
конца. До какого кон-
ца? Как у Рифа?

- Потому что в СССР 
кредитов нет, а по ва-
шему российскому аус-
вайсу вы - просто стол, 
который не может на-
кричать на хозяина! - 
кричит Роза.

Я понимаю - спорить 
бессмысленно. Перед 
тем как стать «мини-
стром», Роза работала 
швеей и мечтала быть 
бухгалтером, даже прошла 
трехмесячный курс обучения. 
Но выплаты по ипотеке были 
безнадежно просрочены, нача-
лись первые попытки выселить 
должницу.

В таком состоянии женщина 
попала на страничку Верховно-
го Совета Реуновой и поняла: 
вот оно, спасение.

- Так я стала инспектором 
министерства соцобеспечения 
СССР. Заменила на этом посту 
ушедшую в прошлом году Ку-
дряшову, - с гордостью говорит 
мне Роза.

- А почему она ушла?
- За попытку госпереворота 

мы приговорили ее к 13 годам 
тюрьмы, через военный трибу-
нал! У нас пока нет тюрем - но 
будут! Она предала Реунову, 
прихватив с собой документы 
на 3000 человек. Я за полгода 
привела документы в порядок, 
чтобы пенсионерам шли вы-
платы советскими рублями.

- Их можно потратить? - 
спрашиваю удивленно.

- Пока нет. Но вы понимаете, 
у нас вовсю кипит работа по 
восстановлению госструктур 
СССР...

НЕКРОКОММУНИСТЫ  
НА ТРОПЕ ВОЙНЫ

Специалисты по деструктив-
ным культам лишь недавно на-
чали изучать это явление, дав 
ему название «некрокоммуни-

сты». Но точное число адептов 
и жертв пока неизвестно.

Первым «возродить» СССР 
решил врач-стоматолог Сергей 
Тараскин (ныне Огнебог Та-
раскин). Еще 10 лет назад он 
объявил себя врио президента 
СССР и стал назначать губер-
наторов и мэров.

Переплюнуть тараскинцев 
смог врио главы Новосибир-
ской области РСФСР Сергей 
Торгунаков. Ему удалась яркая 
манифестация - прийти с ман-
датом Главнокомандующего 

Новосибирскими вооружен-
ными силами в местный ОВД 
и сразу же уехать оттуда в пси-
хиатрическую лечебницу.

Есть и более решительные 
организации. Так, 19 июня 
прошлого года ФСБ и Рос-
гвардия задержали в Нижне-
вартовске 20 членов радикаль-
ной секты «Домой в СССР», 
которые, по словам силовиков, 
планировали захват админи-
стративных зданий. Арест ра-
дикалов произошел, когда они, 

вооружившись ломом и «при-
казом горисполкома», взло-
мали двери пиццерии. И ис-
кренне недоумевали, за что им 
заламывают руки, размахивали 
липовыми бумажками и угро-
жали Прокуратурой СССР.

Есть и более экзотические 
конструкции вроде «Проф-
союза ССР» Сергея Дёмкина, 
который взимает членские 
взносы у своих подписчиков, 
а их число у него перевалило 
за 30 тысяч.

Куда смотрят врачи, сило-
вики и органы власти? Чаще 
всего просто разводят руками, 
не зная, что с этими адепта-
ми СССР делать. Как к ним 
относиться? Как к необоль-
шевикам? Сумасшедшим? 
Юродивым? Кружкам носталь-
гирующих по СССР? Или пи-
рамидам мелких политических 
Мавроди?

Их стараются не замечать.
До тех пор пока это не кон-

чается трагически...

политическая ностальгия

Читайте на сайте  
«Кто придумал Мавзолей 
для Ленина: Сталин был 
за саркофаг для вождя, 
Троцкий - против»

Как меня принимали в секту       «свидетелей СССР»

Они считают,  
что власть незаконна
Роман СИЛАНТЬЕВ, заведующий 
лабораторией деструктологии, 
руководитель правозащитного 
центра Всемирного русского 
народного собора:

- Мы сейчас насчитываем более 20 подобных 
групп «некрокоммунистов». Уже тысячи, возможно, 
и десятки тысяч людей вовлечены в их деятельность 
по всей стране. На Камчатке и Дальнем Востоке, 
да и на Западе России эта проблема стоит остро, 
также они активно выявляются в Краснодарском 
крае. Явление общероссийское и доставляет се-
рьезные проблемы энергетическим компаниям, 
коммунальщикам, приставам и особенно судьям. 
Эти товарищи разработали целую систему трол-
линга госучреждений и реально отнимают у них 
многие тысячи часов рабочего времени, пытаясь 
доказать, что те - незаконная власть. 

 � КОМПЕТЕНТНО

Паспортный стол Верховного Совета. 
С флагом СССР и пачками советских рублей. 

Это не мираж. Это происходит сегодня 
в неприметном бизнес-центре у МКАД.
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Это параллельный 
мир без выхода
Александр МИХАЙЛОВ, генерал-
майор ФСБ в отставке:

- Эта проблема связана прежде всего с социально-
экономическим положением страны. Человек, кото-
рый не находит ответа на свои вопросы, невольно 
обращается в прошлое и становится его заложни-
ком, думая, что можно повернуть жизнь вспять, что 
можно вернуть СССР. В результате мы наблюдаем 
резкий всплеск ностальгии по Советскому Союзу, 
которая переходит в маниакальную болезнь. Как 
правило, ею болеют люди, не нашедшие себя в со-
временной жизни. Диалог с ними невозможен, они 
живут в своем параллельном мире, из которого вы-
хода в социум нет.

Государству еще предстоит выработать тактику 
реагирования на это. Лучшие лекарства тут - улучше-
ния в экономике и время. Но полностью искоренить 
эти явления невозможно. 

 � СЛЕТЕЛИ ПОГОНЫ

«АУЕ!»  
и «Жизнь ворам!»: 

Следователь 
лишился 
работы  
из-за двух фраз
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Владимир ПЕРЕКРЕСТ

Эксперты и читатели 
«КП» обсудили, 
почему миллионы 
россиян вкалывают 
без всякой пользы.

По оценкам экспертов, от 
6 млн до 25 млн российских 
работников можно смело со-
кратить - без ущерба для эко-
номики страны. Правда, тут же 
возникает вопрос: а чем занять 
тех, кого выставят из цехов и 
офисов? И другая сторона во-
проса: профессия у человека 
вроде нужная, только бумаж-
ной волокиты слишком много, 
делом заниматься некогда. Об 
этом «Комсомольская правда» 

писала еще в прошлом году 
(см. сайт kp.ru).

Читатели живо подклю-
чились к спорам экспертов. 
Большинство считают, что со-
кратить надо чиновников всех 
уровней, силовиков, юристов 
и даже работников коммер-
ческих структур. А медиков  
освободить от ненужной пи-
санины и отчетности, чтобы 
дать больше времени на работу 
с больными.

Мы попросили прочитать 
все несколько сотен коммен-
тариев директора Института 
проблем антиглобализма, эко-
номического обозревателя Ра-
дио «КП» (fm.kp.ru) Михаила 
Делягина. Получилась заочная 
беседа.

НЭП: наша экономическая полоса

«Образованные россияне  
14 часов в сутки занимаются  
на работе ерундой»

Елена ОДИНЦОВА

Для хозяев съемных квартир 
создадут специальный 
государственный портал. 
Взамен надеются получить 
200 млрд налогов.

Минстрой планирует в 2020 году пере-
вести на официальные рельсы рынок аренды 
жилья. За счет чего бюджет в перспективе 
дополнительно получит до 200 млрд рублей 
налогов в год. Обелять аренду предполага-
ется так: создать специальную государ-
ственную информационную систему, где 
будет предложено зарегистрироваться 
всем, кто сдает жилье или хочет его 
снять. Через портал им будет оказываться 
целый ряд услуг. Можно будет заключить 
договор найма, зарегистрировать сво-
их арендаторов по месту проживания, 
застраховать жилье, воспользоваться 
услугами налогового агента.

Проект пока в процессе разработки. Но 
известно, что данные будут доступны нало-
говикам, коммунальщикам и другим заинте-
ресованным структурам.

- У нас в приоритете безопасность сдачи 
и снятия квартир людьми. Лишних сложно-
стей для собственников квартир постараем-
ся не создавать, но должны быть правила. 
Есть случаи, когда квартиры сдаются без 
официальных договоров и там живут, мягко 
говоря, не совсем безопасные для окружаю-
щих арендаторы,  - заявил замминистра 
строительства и ЖКХ Никита Стасишин.

Зачем властям новая информационная си-
стема, понятно. Но захотят ли туда вносить 
свои данные хозяева квартир - даже если 
новые госуслуги будут удобными и дадут 
ряд бонусов?

- Сейчас по-белому, с уплатой налогов, 
по России сдается, по разным оценкам, от 
10% до 23% квартир. Вот эти арендодатели 
с большим удовольствием воспользуются 
услугами нового портала,  - прогнозирует 
член совета Гильдии риэлторов Москвы 
Роман Вихлянцев. - Тех же, кто не хочет 
светиться, новые государственные сервисы 
вряд ли побудят изменить свое отношение.

Как говорят эксперты, сейчас сдавать 
квартиру по-серому граждан заставляет 
не только нежелание платить налоги. Но и 
страх, что, обелившись, они получат кучу 
дополнительных проблем с налоговой и про-
чими контролерами. Закошмарят, в общем. 
Чтобы победить эти убеждения, одной лишь 
информационной системы с удобными сер-
висами мало.

Власти придумали, 
как вывести 
из тени рынок 
аренды

 � ЖИЛЬЁ МОЁ

• бухгалтеры,
• юристы,
• кассиры,
• охранники,
• секретари,
• фасовщики,
• банковские работники,
• смотрители в музеях,
• корректоры,
• стенографисты,
• операторы кол-центров,
• турагенты,
• риэлторы,
• работники добывающей 
и обрабатывающей промышленности,
• верстальщики сайтов.

Уже к 2022 году в мире 
может быть сокращено 
75 млн представителей 
этих профессий 
(до 6 млн - в России). 
Их заменят новые 
технологии и сервисы, 
специализированные 
интернет-платформы - 
особенно это касается 
низовых позиций.

По данным Всемирного экономического форума.

ИСЧЕЗАЮЩИЕ ПРОФЕССИИ
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� ЧТО ПИШУТ ЧИТАТЕЛИ «КП»
� Александр Петрович:
Большая проблема  - это 90% некомпе-

тентных руководителей, которые с целью 
личного обогащения устраивают на произ-
водство жен, родственников, создают для 
них фирмы и крутят деньги через аутсорсин-
говые компании. Крупные корпорации все 
свои полномочия передали исполнителям, 
которые пашут за них и за себя по 12 - 14 
часов в сутки и в выходные. Эти деньги 
косвенно они воруют у рабочих. Их и нужно 
сокращать!

ЧТО ГОВОРИТ ЭКСПЕРТ
- Штаты дико разбухли, а незначитель-

ное количество реальных специалистов 
находится в униженном состоянии - из-за 
недоплат и дикой перегрузки.

� ЧТО ПИШУТ 
ЧИТАТЕЛИ «КП»

� Николай Ивано-
вич:

Давайте начнем со-
кращение с массы топ-
менеджеров в компа-
ниях и госструктурах. 
Они же неэффективны 
в таком количестве  - с 
учетом зарплат и расходов на них. Без 
возможности использовать ресурсы 
компаний и доступ к госструктурам они 
окажутся ненужными.

� Борис Иванович:
Вы посмотрите, сколько министерств 

в регионах. Раньше такого не было.

ЧТО ГОВОРИТ ЭКСПЕРТ
- Проблема не в том, что чи-

новников слишком много, а в том, 
что никто не знает, сколько их 
должно быть и где они должны 
находиться. Организация труда - 
это сложная работа, она требует 
усилий, в том числе и умственных. 
А сейчас этим заниматься у нас 
некому: одни заняты выживанием, 
другие - личным обогащением. Это 
особенно болезненно чувствуется 
в корпорациях, потребительской 
сфере, госуправлении. Отчаянно 

не хватает специалистов - любых. 
Аварии и катастрофы, которые 
происходят довольно часто, - то-
му свидетельство. В Советском 
Союзе на 10 тыс. человек прихо-
дилось чиновников вдвое меньше, 
чем сейчас. Это наглядная иллю-
страция снижения управленческого 
потенциала.

Составление никому не нужной 
отчетности - это тоже следствие 
плохой организации труда. Либо 
имитация деятельности. К при-
меру, выдумывают безумное коли-
чество нормативов и форм отчет-
ности, заставляя врачей работать 
писарями. Это, по сути, админи-
стративный террор. В результате 
так и получается: мы строим доро-
ги не для того, чтобы по ним ездить, 
а чтобы их ремонтировать - и это 
касается всех сфер.

� ЧТО ПИШУТ ЧИТАТЕЛИ «КП»
� Александр:
Вся начальственная вертикаль предпочи-

тает работать по старинке, ничего не делая 
для реального повышения производитель-
ности труда.

� Константин:
Преподавателям не до студентов, врачам не 

до больных: все заняты ненужной бумажной 
отчетностью. А главные врачи распределяют 
бюджетные денежки среди замов, помов, 
экономистов. Врачам  - оставшиеся крохи. 
Раньше у главврача было два зама: по ле-
чебной и по административно-хозяйственной 
части, а теперь их стало одиннадцать.

� Антон:
Стал замещать начальника участка. Надо 

заполнять 26 журналов. Притом 6 журналов 
впрямую дублируют друг друга. Бред полный.

ЧТО ГОВОРИТ ЭКСПЕРТ
- Все это симптомы, а главная причина 

такой ситуации в том, что у нас очень 
плохо с научной организацией труда. Этой 
темой у нас занимаются крайне мало. И 
в результате огромное количество вполне 
образованных людей занимается какой-
то глупостью по 14 часов в сутки, не 
имея никакой личной жизни, изнемогая 
от работы, и в итоге - ничего.

НАГЛЯДНОГДЕ ЗАНЯТО 
БОЛЬШЕ 
ВСЕГО 
ЛЮДЕЙ
• Рабочие в промышленности  7 млн
• Водители  6,9 млн
• Продавцы  5,5 млн
• Образование  5 млн
• Руководители  4,9 млн
• Бизнес 
и администрирование  4,6 млн
• Деятельность в области 
здравоохранения 
и социальных услуг 4 млн
• Средний экономический 
персонал (бухгалтеры)  3,3 млн
• Чиновники
и силовики 3,3 млн
• Ученые и инженеры  3,1 млн
• Юристы и другие 
гуманитарные
специальности  2,8 млн
• Уборщики и другие 
неквалифицированные 
работы  2,6 млн
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По данным Росстата.

Россия
Всего 

рабочих 
мест: 

72 млн

Присоединяйтесь 
к дискуссии 
на нашем сайте

НА ЗАМЕТКУ
Что значит сдавать 
по-белому

Сейчас у тех, кто сдает жилье, есть не-
сколько возможностей заплатить с этой 
деятельности налоги и спать спокойно.

Можно нигде и никак не регистриро-
ваться, а просто платить подоходный на-
лог (13%) как физическое лицо. Для этого 
нужно раз в год подавать в налоговую 
декларацию о доходах.

Альтернативный вариант - зарегистриро-
вать ИП на упрощенном режиме налого-
обложения, тогда налог составит всего 6%. 
Или оформиться в качестве самозанятого - 
если квартира сдается только гражданам 
(не организациям), налог будет 4%.
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Елена ОДИНЦОВА

Мир завоевывает 
искусственная пища. 
Корреспонденты «КП» 
рискнули попробовать 
ее на зубок.

ЕДА ДЛЯ СОЗНАТЕЛЬНЫХ
Рост производства мяса и моло-

ка вредит озоновому слою земли. 
Животноводство - один из главных 
источников углекислого газа, за-
грязняет воду и почву. Да и вообще 
мясом и молоком все растущее на-
селение земли не накормить, нуж-
но переходить на альтернативные 
продукты.

Это не отрывок из очередной ре-
чи 17-летней экоактивистки Греты 
Тунберг. Это - про новое направ-
ление в производстве искусствен-
ной еды. Да-да, пока вы пытаетесь 
понять, неужто и правда коровы 
вредны для планеты, кто-то уже 
делает на этом бизнес.

На Западе это целая быстрораз-
вивающаяся индустрия. В США 
среди инвесторов в производство 
«мяса без мяса» - Билл Гейтс, Лео-
нардо ДиКаприо, бывший генди-
ректор McDonalds Дон Томпсон. 
У американских компаний есть 
конкуренты и в других странах. 
Например, в Нидерландах.

Речь уже не идет о банальных 
соевых заменителях животных 
продуктов, давно известных как 
еда для вегетарианцев. Новые 
предложения синтетической еды 
гораздо ближе к исходным про-
дуктам по внешнему виду и вку-
совым качествам и разнообразнее 
по ассортименту. Можно купить 
растительную «говядину». А мож-
но «курятину». Уже научились 
даже наггетсы и ку-
риные крылышки 
из псевдо мяса де-
лать!

ДОГОНИМ АМЕРИКУ
До России новая мода тоже до-

шла. Такого ассортимента, как в 
США, у нас пока нет. Но бурге-
ры из искусственной говядины 
(не из сои) в Москве предлага-
ют несколько ресторанов, сеть 
бургерных и интернет-магазины. 
Говорят, скоро они появятся и в 
обычных торговых сетях. Можно 
отведать и пиццу с растительным 
мясом. В порядке эксперимента 
в двух пиццериях - в Москве и 
Питере.

С молоком, которое не моло-
ко, все проще. Круг потребите-
лей псевдомолочных продуктов 
шире - тут еще и те, у кого действи-
тельно проблемы с обычным мо-
локом (организм не переваривает 
лактозу). В Москве немолочное 
молоко можно найти во многих 
магазинах. Есть даже выбор: хо-
чешь - из овса, хочешь - из кокоса, 
хочешь - из миндаля.

Экспериментаторы из «КП» не 
могли пройти мимо новых веяний. 
Может, и правда, ну его это на-
стоящее мясо?

ДЕРЖИТЕСЬ ЗА КОШЕЛЕК
Купить искусственную говядину 

труда не представило - запросто 
заказали через одну из крупных 
служб по доставке продуктов.

Скажем сразу: может, эта еда и 
лучше для экологии, но явно не 
для кошелька. Две замороженные 
котлетки весом чуть более 200 г 
обошлись в 850 рублей. Что и не-
удивительно - приехали они аж из 
Калифорнии. Но, судя по составу, 

производить такое в России то-
же можно - еще и других завалим. 
Благо основной ингредиент чудо-
мяса… - гороховый протеин. Для 
большего сходства с настоящим 
мясом туда добавлен свеколь-
ный сок.

Антураж, надо сказать, со-
блюден. В сыром виде бургер 
имеет красноватый цвет, а затем 
темнеет и приобретает оттенок, 
близкий к цвету жареного мяса. 
И самое прикольное: когда он жа-
рится, из него эффектно вытекает 
нечто, похожее на кровь.

Пес мой, когда я эти котлетки 
жарила, на кухню пришел. Соей 
его туда не заманишь. Так что за-
пах производителям тоже удался. 
Со вкусом сложнее (см. «Испы-
тано на себе»).

У молока, которое продается 
под видом заменителей настоя-
щего молока, цены подемокра-
тичнее (см. «Калькулятор «КП»). 
Миндальное и овсяное имеют 
сладковатый вкус. Так сказать, 
на любителя. Кокосовое - тоже 
специфичное. Кому-то может и 
приглянуться. Но очевидно, что по 
вкусу это совсем не тот продукт, 
что привычное с детства коровье 
молоко.

Поедим?

Во-первых, это невкусно
Леонид ЗАХАРОВ, ведущий рубрики «Отчаянный 
домохозяин», гастрообозреватель сайта kp.ru

Скажу вам так: людям, которые помнят вкусы и ароматы со-
ветских столовых, гороховые котлеты не страшны. Едали мы и 
похуже. Но сейчас-то зачем себя так терзать? Как говорится, 
во-первых, это невкусно. Не хотите есть мясо - не ешьте. Но 
делать мясо из гороха - только горох переводить. Это как-то 
даже безнравственно.

Но если вы твердо решили жить и питаться по заветам Греты 
Тунберг, помочь вашему горю легко. Гороховые котлеты мож-
но маскировать под каким-нибудь соусом (например, луково-
томатным со специями или грибным). Но соуса должно быть 
много. Еще вариант  - использовать экокотлеты в бургерах 
между половинками булки и слоями сыра, салата, майоне-
за, кетчупа, маринованных огурцов. А еще лучше так: съел 
кусочек - запей чем-нибудь крепким. И жизнь ваша заиграет 
новыми красками, а озоновый слой над вашей головой при-
мет форму нимба.

Читайте также на сайте 
«Коровье против 

растительного: в чем польза 
и вред аналогов молока»
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СПРАВКА «КП»
Какие 
у экологов 
претензии 
к коровам?

Во-первых, это вопросы 
этического плана  - как бы в 
защиту самих коров. Нехоро-
шо убивать животных, чтобы 
покушать. И насильно заби-
рать у них молоко и телят типа 
тоже нехорошо. Тот факт, что 
вряд ли кто захочет разводить 
коров просто как домашних пи-
томцев или им по всему миру, 
как в Индии, дадут волю гулять 
где придется, во внимание не 
принимается.

Но  есть и второй аргу-
мент  - уже экономический. 
Для производства мяса и мо-
лока требуется слишком много 
природных ресурсов - воды и 
электричества. Чтобы сделать 
растительное мясо «без мяса», 
по подсчетам экологов, воды 
нужно на 99% меньше, земли - 
на 93%, электроэнергии  - на 

46%. А выбросов пар-
никовых газов созда-
ется на 90% меньше.

Третий аргумент - 
тоже экономический. 

Производство расти-
тельного мяса обходит-
ся дешевле, чем обыч-
ного (правда, по ценам у 
нас этого не скажешь), - 
можно накормить всех 
голодающих.

Ну и наконец, еще 
один аргумент, ко-
торый как раз в Рос-
сии имеет наиболь-
ший успех. Коровы 
нынче едят не одну 
траву-солому. Их 
пичкают антибио-
тиками, всевоз-
можными добав-
ками. В каком-то 
количестве все 
эти не самые по-
лезные для чело-
веческого организ-
ма вещества мы 
съедаем вместе 
с мясом или моло-

ком. Горох выглядит 
безо паснее.
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Сочный, мощный... Неужто скоро про гамбургер 
с натуральным мясом придется забыть?

В России продажи 
растительного молока пока 

составляют порядка 1% 
от продаж молока 

обычного. По растительному 
мясу статистики пока нет - 

если не считать соевых 
продуктов, оно у нас 
только-только стало 

появляться в 2019 году.

А вот в США спрос на 
растительные заменители 

мяса, по оценкам, увеличи-
вается примерно на 9% 
ежегодно. И уже тянет 

где-то на $12 млрд 
в год.
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 � ИСПЫТАНО НА СЕБЕ

НАТУРАЛЬНОЕ И ИСКУССТВЕННОЕ: ЧТО ДЕШЕВЛЕ*
Мясо, мраморная 
говядина (вырезка) - 
831 руб. за кг

Бургер замороженный 
«без мяса», 2 штуки, 227 г - 
850 руб. (3745 руб. за кг!!!)

Молоко кокосовое, 0,25 л - 
95 руб. (380 руб. за литр)
Миндальный заменитель 
молока, 0,25 л - 
98 руб. (392 руб. за литр)
Овсяный заменитель 
молока, 0,25 л - 
37 руб. (148 руб. за литр)

Молоко коровье 
(пастеризованное/
ультрапастеризованное), 
0,95 л - 
46 - 92 руб. 
(48 - 96 руб. за литр)

Десерт миндальный 
с персиком 
и маракуйей, 140 г - 
92 руб. (657 руб. за кг)

Йогурт молочный 
с персиком и маракуйей, 
130 г - 46 руб. 
(354 руб. за кг)

*Цены приведены по торговой сети «Утконос» на 14.02.2020.

КАЛЬКУЛЯТОР «КП»
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При производстве  
этого мяса  
ни одно животное 
не пострадало

Слева перед нашим 
гастрообозревателем 

настоящее мясо, справа - 
гороховое. Внешне 

похоже. Но не по вкусу.
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Сергей СЕМУШКИН

«Комсомолка» 
выяснила, как теплые 
декабрь и январь 
повлияют на экономику 
страны. 

ЭКОНОМИМ - 
НА РЕАГЕНТАХ 
И ОТОПЛЕНИИ... 

Регионы, которые в этом го-
ду так и не дождались снега, 
рапортуют: на уборку городов 
от снега этой зимой выведено 
значительно меньше техни-

ки, в разы меньше потрачено 
различных реагентов и песко-
соляных смесей. Получается, 
природа позволила сохранить 
бюджетные денежки?

- В муниципальных кон-
трактах часто прописывает-
ся, что за определенные ра-
боты платится по факту их 
выполнения - как то уборка 
и вывоз снега, - говорит глава 
регионального центра «ЖКХ 
Контроль» Московской обла-
сти Валерий Мамчур. - В та-
ком случае муниципалитеты 
сэкономили значительно. 
При условии, конечно, что 
чиновники на местах не име-
ют коррупционной связи с 
подрядными организациями 
и не занимаются приписками.

Экономия в любом случае 
будет: несмотря на то, что 
деньги на реагенты и песок 
с солью уже использованы, 
этих материалов потрачено в 
разы меньше, а значит, запасы 
перейдут на следующий сезон, 
там-то и произойдет выгода. 
Сэкономят бюджеты и на ото-
плении школ, детсадов, по-
ликлиник, больниц и других 
соцобъектов.

В то же время коммуналь-
щики не сидят без дела. В бес-
снежные дни улицы очищают-
ся от мусора, который также 
нужно вывозить. Да и дворни-
ки исправно получают свою 
зарплату, и их количество по 
случаю сильных метелей не 
меняется. Исполнительный ди-
ректор «ЖКХ Контроль» Свет-
лана Разворотнева уверена: 
теплая зима вряд ли позво-
лит жителям  сэкономить на 
оплате уборки придомовой 
территории.

- Оплата жилищных услуг 
остается неизменной в тече-
ние года, - говорит она. - И 
зарплата дворнику платится 
в любом случае.

Другое дело - отопление. 
Эксперты уверяют: теплая 
зима должна отразиться и на 
бюджетах рядовых потреби-
телей. В положительную сто-
рону.

- В эту зиму температура 
батарей должна быть ниже, 
соответственно меньше по-
тери тепловой энергии при ее 
транспортировке. Должна со-

кратиться выработка тепловой 
энергии, а значит, и расходы 
топлива (газа, угля), поэто-
му затраты производителей и 
поставщиков тепла должны 
быть меньше, - говорит дирек-
тор направления «городское хо-
зяйство» Института экономи-
ки города Ирина Генцлер. - И 
граждане должны увидеть это 
в своих платежках.

...А ТЕРЯЕМ - 
НА УРОЖАЕ

А что с видами на урожай? 
Не замерзнут ли озимые, ко-
торые привыкли согреваться 
под снежной шапкой?

- Опасность, конеч-
но, есть, - отвечает доцент 
Тимирязевской академии, 
кандидат экономических на-
ук Игорь Абакумов. - Если 
ударит мороз минус 10, то 
нас неминуемо ждет пере-
сев озимых, а это миллиарды 
убытков для сельхозпроиз-
водителей и потеря урожай-
ности, поскольку озимые да-
ют основную урожайность. 
Опять же - в почве  мало  вла-
ги, а это тоже угроза.  Но 
ничего катастрофичного не 
случится. Что касается снаб-
жения страны,  мы при любой 
погоде свои 100  миллионов 
тонн  соберем, с  экспортом 
тоже проблем  не должно 
быть.

Переживают по поводу не-
обычного тепла и дачники: 
а ну как клубника, также не 
укрытая снегом, померзнет, 
и всякие жучки-червячки по-
размножаются, оставив их по-
том без фруктов и варений?

- Пока ущерба никако-
го, - успокаивает садоводов-
огородников главный редактор 
газеты «Ваши 6 соток», глава 
общероссийской организации 
«Садоводы России» Андрей 

Туманов. - Возьмите Крас-
нодарский край - там такая 
зима всегда, и ничего. Клуб-
ника нормально стоит и да-
же жимолость, которая часто 
начинает распускаться при 
оттепели, тоже в норме. Бо-
яться надо будет тогда, когда 
резко ударят сильные морозы 
в минус 20, а снег при этом не 
выпадет.

Прогнозы

Видео, 
как из-за аномально 

теплой зимы 
в Подмосковье проснулись 

ежики, см. на kp.ru
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Кому «странная» зима, 
а кому 
и мать 
родна

- Снега 
в этом году 

кот наплакал. 
А может, это 
и к лучшему?

СКРЫТАЯ 
УГРОЗА

Летом 
снова будут 
гореть 
торфяники?

Специалисты сигна-
лизируют об еще одной 
опасности, которую несет 
бесснежье: в торфяники 
не поступает вода, и есть 
риск возникновения но-
вых природных пожаров. 
Последствия которых ощу-
тили на себе жители цен-
тральной  части страны в 
2010 году.

- Отсутствие снега, ко-
нечно же, будет про-
воцировать пожары на 
ненапитанных водой тор-
фяниках, - предупреждает 
директор Института эко-
логии НИУ ВШЭ Борис 
Моргунов. - Торф потре-
бляет много влаги, отсут-
ствие ее будет означать, что 
торф будет пересушен на 
достаточно большой глу-
бине. Поэтому уже сейчас 
необходимо свозить те не-
большие запасы снега в по-
тенциально опасные места 
и проливать торфяники.
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ВЫРЕЖИ И СОХРАНИ
ЧТО 
ДЕЛАТЬ, ЕСЛИ 
НА УЛИЦЕ ТЕПЛО, 
А ЦИФРЫ В ПЛАТЕЖКЕ НЕ ИЗМЕНИЛИСЬ

Если существуют сомнения 
в правильности расчетов 
ваших коммунальных 
платежей:

Обратитесь в управляющую 
компанию с требованием предоставить 
информацию о помесячном потреблении 
тепла. Она должна быть 
предоставлена не позднее чем через 3 дня.

У управляющей компании 
запросите
температурный 
график 
(неотъемлемая 
часть договора 
теплоснабжения). 
График реальных 
уличных температур 
можно запросить 
у Гидрометцентра.

Появились сомнения - сравните 
два графика. Нашли разницу -  
обратитесь в организацию, с которой 
заключен договор теплоснабжения, 
с требованием пересчитать 
стоимость услуг и заплатить 
штраф в пользу потребителя 
(составляет 
не менее половины суммы, 
начисленной неправомерно).

Если ответ 
не удовлетворил - 
обращайтесь 
в Государственную 
жилищную инспекцию.

1

2

3

4

?
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Анастасия ВАРДАНЯН

Подростки пожаловались 
на побои.

Они сами пришли в одну из поли-
клиник Москвы с жалобами на отца, 
который их лупит, и попросились в 
детский дом. Сейчас 15-летняя Аня 
и 14-летний Вова (имена изменены) в 
больнице (у девочки врачи обнаружи-
ли синяки на шее и сотрясение мозга, 
у мальчика никаких повреждений нет). 
По факту возбудили два уголовных дела 
по статьям «истязания» и «неисполнение 
родительских обязанностей».

Главный подозреваемый - отец де-
тей. Правда, пока обвинение ему не 
предъявлено. Вчера с утра он заперся 
в своей квартире да еще и сам звонил 
в полицию с просьбой защитить его 
от назойливых журналистов.

- Пошли вон, журналюги прокля-
тые, - кричал Георгий Табунов из-за 
закрытой на все замки двери.

А потом решился и рассказал свою 
версию того, что случилось.

- Все началось с того, что мы дома 
отключили интернет. Дочка и сын 
недовольны были. Вечером дочь зака-
тила истерику. Она начала бить жену, 
я просто ее в сторону оттащить по-

пытался. А она словно с ума сошла и 
стала головой биться в стену, - рас-
сказал Георгий Табунов.

- Дети говорят, что вы их постоянно 
били, это правда?

- Никогда этого не было. Я и жена 
пальцем их не трогали! Я сутками ра-
ботал, чтобы семью прокормить. - Во 
время разговора мужчина явно вол-
нуется и прячет трясущиеся руки в 
карманы. 

В этой однушке на улице Новощу-
кинской семья живет последние пять 
лет. У Георгия и его супруги четверо 
детей. Старшим дочери и сыну сейчас 
за 20, и с родителями они не живут. 
Двое младших, по словам соседей, 
обычные подростки. Да и сама семья 
типичная.

- Родители вообще не пили, при-
личные люди. У них свой бизнес: 
небольшой магазинчик с одеждой, 
тут недалеко, - рассказала «КП» со-
седка Мария Козлова. - Я до сих пор 
не верю, что он мог детей бить. Хотя 
в прошлую субботу ночью слышала 
грохот из их квартиры. Мы же через 
стенку, а тут любой шум слышно. Так 
вот минут 20 это все продолжалось: 
крики, грохот. А потом затихло. Я в 
полицию звонить не стала. И вообще 
это у них впервые было.

Остальные соседи тоже ничего дур-
ного о семье не сказали.

- Тесновато им в однушке, но се-
мья нормальная. Не знаю, какая муха 
детей укусила, - недоумевает сосед 
Александр.

По словам сотрудников органов 
опеки, в квартире созданы все усло-
вия для детей. Сам Георгий вообще 
назвал себя идеальным отцом.

- Я просто в шоке от этого поступка. 
Я идеальный отец. В школе можете 
спросить, я много лет там в родитель-
ском комитете. Я всегда с детьми, на 
всех выставках, экскурсиях.

По версии отца, сын и дочь решили 
отомстить ему за отключение интернета.

- Они постоянно в своих телефонах. 
А еще эти аниме смотрят. Других объ-
яснений у меня нет.

В результате Георгия погрузили в 
полицейский «бобик» и повезли на 
допрос в Следственный комитет.

- Дожил, теперь соседи думают, что 
я монстр, - посетовал Табунов.

Кто в этой истории говорит правду, 
разбирается следствие.

«Комсомолка» следит за развитием 
событий.

Картина дня: проиcшествия

 � ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ

Нашли женщину, бросившую 
новорожденного сына 
в подземном переходе
Анастасия ВАРДАНЯН

29-летняя приезжая  
из Средней Азии 
требует переводчика.

Двое суток понадобилось Мос-
ковскому уголовному розыску, что-
бы найти мать-кукушку, оставившую 
двухмесячного сына у входа в под-
земный переход станции метро 
«Парк Победы». Напомним, вече-
ром 12 февраля кроху, закутанного 
в одеяло, нашел слесарь метропо-
литена. Малыш сейчас в больнице, 
он, кстати, абсолютно здоров. По 
внешности мальчика сразу было 
понятно, что его родители из Сред-
ней Азии. Позже это подтвердили и 
записи с камер видеонаблюдения. 

- Благодаря проведению 
следственных и оперативно-
розыскных мероприятий 
удалось установить место-

нахождение матери младенца. Ею 
оказалась 29-летняя приезжая из 
Средней Азии, - сообщила «Комсо-
молке» Юлия Иванова, старший 
помощник руководителя СУ 
Следственного комитета РФ по 
Москве.

Женщина так и не смогла объяс-
нить, почему бросила сына. Лишь 
заявила: «По-русски не понимаю». 
Но ответить на вопросы следовате-
лей ей все-таки придется: поможет 
переводчик.

Ранее по факту оставления малы-
ша в опасности было возбуждено 
уголовное дело. Скорее всего, уже 
в ближайшее время ей предъявят 
обвинение. Наказание - до одного 
года лишения свободы и лишение 
родительских прав.

Видео со спасенным 
малышом - на kp.ru
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Мальчик оказался совершенно здоровым,  
но пока ждет решения своей судьбы в больнице.
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Семья Табуновых живет в угловой 
квартире на втором этаже. Соседи 
ничего дурного о них не говорят. 

Отец детей (на фото слева) 
уверен, что их поступок - месть 

за отключенный интернет.Ан
ас
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си

я 
ВА

РД
АН

ЯН

Видео рассказа 
отца детей 

смотрите на нашем 
сайте kp.ru

 � ДЕТИ РАЗДОРА

Мальчики, оставленные 
отцом в «Шереметьево», 
вернулись к матери
Ксения ТУРТЫГИНА  
(«КП» - Хабаровск»),  
Ася ЖУКОВА  
(«КП» - Красноярск»)

Срок опекунства, 
которое было 
оформлено на бабушку 
детей, закончился.

26  января 5-летний Ваня и 
8-летний Влад остались в аэро-
порту «Шереметьево» в пол-
ном одиночестве. После того 
как они с отцом прибыли в 
столицу из Комсомольска-
на-Амуре, он бросил их и 
оставил записку, в которой 
просил тех, кто найдет его 
сыновей, позаботиться о них. 
41-летний Виктор Гаврилов 
написал, что ему не хватает 
средств, чтобы содержать де-
тей. 28 января он явился с 
повинной в полицию. После 
долгих разбирательств в Мо-
скве 13 февраля он вместе с 
адвокатом вылетел из столи-
цы в Хабаровск. Там Гаврило-
ва задержали по обвинениям 
в «оставлении в опасности», 
«истязании» и «краже».

На время, пока полиция раз-
биралась с отцом, а социальные 
службы  - с мамой, мальчиков 
поселили у бабушки по мате-
ринской линии.

Теперь, когда закончился пери-
од временной опеки, а на Виктора 

Гаврилова завели три уголовных 
дела, единственное место, где 
готовы принять Ивана и Влада, - 
квартира, в которой их мать живет 
с новым мужем и новорожденным 
сыном от второго брака.

Виктория Трегубенко, упол-
номоченный по правам ре-
бенка в Хабаровском крае, 
подтвердила, что с этой пятницы 
дети будут жить с мамой.

- Бабушка была временным 
опекуном, и срок опекунства 
закончился. Оформить посто-
янную опеку можно только по 
решению суда, - говорит Трегу-
бенко. - Поскольку в отношении 
отца возбуждены три уголовных 
дела, мать осталась единствен-
ным законным представителем.

Трегубенко сообщила, что за 
тем, как живется мальчикам, бу-
дут следить представители всех 
заинтересованных ведомств.

В субботу Центральный район-
ный суд Хабаровска арестовал 
Гаврилова на два месяца по делу 
о краже 100 тысяч рублей. В суд 
на него подала соседка, у кото-
рой он якобы украл эти деньги. 
Виктор свою вину отрицает, как 
отрицает и обвинения в истяза-
нии собственных детей - в этом 
его обвинила бывшая жена. 

- Мать детей в розыске была 
пять раз, эта информация есть 
в уголовном деле. Два раза ее 
искали всем городом, с волон-
терами, - говорит юрист Гаври-

лова Денис Меркулов. - Один 
раз она оставляла детей, когда 
муж уезжал работать в Корею. 

Отметим, что тогда женщина 
отправила старшего сына в шко-
лу с запиской, что ни его, ни 
младшего она забрать домой не 
может. Попросила, чтобы детей 
привел домой классный руко-
водитель. А сама в очередной 
раз пропала. В результате маль-
чиков пришлось отправлять в 
приют, а Виктор, узнав об этом, 
вернулся из Кореи, после чего 
и увез их в Москву.

P.S. Уполномоченный 
при Президенте 

РФ по правам ребенка Ан-
на Кузнецова сообщила, что 
отчим готов заняться воспи-
танием мальчиков, но перед 
этим необходимо провести 
психолого-педагогическую 
экспертизу, чтобы понять, 
готовы ли отчим и родная 
мать воспитывать их.
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Ольга пять раз  
была в розыске.  

Судьба детей тогда 
ее особо не волновала.

Брат с сестрой попросились  
в детдом, потому что нет сил  
жить с родителями
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«Домашние задания - это 
плохая многолетняя при-
вычка, которая травмирует 
и ученика, и родителя. От 
нее будем уходить, - напи-
сал на днях губернатор 
Белгородской области 
Евгений Савченко на 
своей странице ВКонтак-
те. - Все ДЗ нужно делать 

в учебном заведении, как 
это реализовано в наших 
школах полного дня». По 
словам главы региона, он 
уже поручил департаменту 
образования области вне-
сти «кардинальные измене-
ния в систему».

Оказалось, что на такую 
мысль Евгения Степановича 

натолкнула запись стенда-
па Алексея Щербакова «О 
начале школьной жизни 
сына». «Интересно, а пер-
вые лица страны это высту-
пление видели?» - задаются 
теперь вопросом родители 
из остальных 84 регионов 
страны, каждый вечер са-
дясь с детьми за уроки.

Дарья СТРУЕВА 
(«КП» - Пермь»)

Не знаю, как у вас, но у нас в семье, 
когда ребенок идет в школу, за парту 
приходится садиться не только перво-
класснику, но и маме. Детей у нас трое, 
поэтому мне уже в четвертый раз (счи-
тая мою учебу в школе) приходится ра-
ботать в одних и тех же прописях, ре-
шать одни и те же задачки и делать 
осенние поделки из овощей.

ПОРА СПАТЬ, А МЫ РИСУЕМ 
КРЮЧКИ В ПРОПИСИ

1 сентября 12-летней давности я 
помню так хорошо, словно это было 
вчера. Когда я пришла вечером с ра-
боты, меня встретил старший сын - он 
только пошел в 1-й класс.

- Мамочка, я уже сделал уроки! 
Сам! - радостно доложил он.

Но когда я открыла тетрадь, в ко-
торой палочки и крючочки падали, 
словно подкошенные, пришла в ужас! 
И осознала, что теперь делать уроки 
с сыном придется мне. Сдавать учи-
тельнице такие прописи нельзя было.

Мой рабочий день заканчивался в 
шесть-семь вечера, я мчалась домой, 
на скорую руку готовила ужин, и мы 
садились за уроки. Младший сыниш-
ка в это время слонялся по дому и не 
знал, чем себя занять. Убаюкивать его 
приходилось папе, а с моей стороны - 
поцелуй на ночь и «Мама пошла де-
лать уроки, поиграем в выходные!».

- Давай сначала попробуем на чер-
новике, - убеждала я сына, когда мой 
первоклашка рвался в бой.

На часах - десять, позади уроки 
в школе, прогулка, тренировка... 
По-хорошему пора спать, а тут я со 
своими «Пиши ровней!», «За накло-
ном следи!», «Буквы делай одной 
высоты!».

Другие родители могут закидать 
меня тапками, но я не могла сказать, 
как когда-то мама говорила мне: «Ты 
школьница, ты уже взрослая, садись 
и делай сама!» Я сама учительница и 
пыталась научить сына добросовест-
но делать домашнее задание. Объяс-
няла, что писать как курица лапой 
нельзя. Работа должна быть чистой, 
без помарок и перечеркиваний.

Сын кивал сонной головой и вздра-
гивал, когда я срывалась на крик. Ино-

гда мы засиживались до полуночи, но 
это дало свои плоды: со второго класса 
ребенок начал делать уроки сам. А в 
старших классах он поставил себе цель 
и два года осознанно к ней шел. В итоге 
сдал ЕГЭ на 270 баллов и поступил на 
бюджет в один из лучших вузов страны.

УРОКИ ПРОВЕРЯЕМ 
ПО ВАТСАПУ

Честно признаться, сама я учить-
ся в школе особо не любила. Позна-
вать мир - да, а учить заданные па-
раграфы - скукота. Троек, конечно, 
не было, но и отличницей не была. 
Так прошли школа и университет. И 
когда в руках оказался заветный ди-
плом, радости не было предела. «Ура, 
с учебой завязано!» - думала я, но, как 
оказалось, глубоко ошибалась.

Два года назад в школу пошел наш 
второй сын, а вместе с ним вновь от-
правилась на учебу и я. Уроки и до-
машние задания вновь уверенно за-
хватили наши вечера и выходные.

 Сейчас мы в третьем классе, и ме-
ня не перестает мучить один вопрос: 
«Зачем задают столько домашних за-
даний, что все выходные и каникулы 
приходится проводить за столом в 
обнимку с тетрадками и учебниками? 
Зачем тогда вообще существуют эти 
каникулы и выходные?!»

- Ма-а-ам, я ничего не успеваю, - 
с этого звонка начинается мое утро 
на работе.

 Сын учится во вторую смену, в ис-
терике звонит и жалуется, что по рус-
скому еще задали прописать какие-то 
слова, а по английскому - выучить 
стихотворение. Я начинаю винить 
себя, что недоглядела, а потом вспо-
минаю - а когда это нужно было сде-
лать? Весь вечер мы решали тесты по 
математике, рисовали картинку для 
стишка, а потом до 12 ночи мучились 
над гербом класса.

В выходные - та же история. Хотя 
одно отличие все же есть: домашних 
заданий значительно больше.

 «ПОТЕРЯЛИ» 
ВСЕ ЗАДАЧКИ НА ЛЕТО

 Жалко сына бывает и в обычные 
вечера. Утром он делает уроки, по-
том идет в школу. После уроков у 
него тренировка. Домой приходит 
в девять. И снова уроки. Стараемся 

успеть сделать то, что он не сможет 
выполнить утром самостоятельно.

Летом, чтобы дать ребенку отдо-
хнуть, я приняла волевое решение: в 
школе, помимо списка литературы, 
заданий на разных листочках, элек-
тронных учебников и исследователь-
ских работ, нам сказали пройти то, 
что не успели во время учебного года. 
Поэтому мы просто взяли и «потеря-
ли» все эти учебники. Сыну я так и 
сказала: «Если что, вали все на меня».

А еще бывает обидно, когда до ночи 
делаешь какую-нибудь презентацию 
для общей исследовательской работы, 
а на следующий день оказывается, что 
ее не посмотрели, или до сына не до-
шла очередь, или и вовсе делать не 
нужно было.

ИЗ-ЗА ДОМАШКИ 
БРОСИЛИ БАССЕЙН

В этом году пошел в школу и наш 
младшенький. И я оказалась сразу в 
двух классах - первом и третьем. Учеб-
ный год только начался, а глаз у меня 
уже дергается. И, если честно, я жду 
не дождусь, когда витающие в воздухе 
идеи об отмене домашних заданий 
станут явью. А пока каждый день мой 
первоклашка должен заполнить две-
три страницы в прописях, прописать 
несколько строчек в тетради по мате-
матике, а еще записать слова, схемы 
или предложения по чтению.

По старой моей привычке мы все 
сначала делаем на черновике. И по-
рой можем исписать полстранички, 
чтобы начало получаться что-то дель-
ное. А это  полчаса, после чего я обя-

зана дать ребенку отдохнуть. Потом 
две-три строчки в тетради - и снова 
переменка. И так весь вечер: пишем - 
отдыхаем.

В итоге уроки с младшим заканчи-
ваем за полчаса до сна. И это учиты-
вая, что он даже не в гимназии учится, 
а в обычной школе!

Из-за такого количества заданий 
нам пришлось бросить тренировки 
по плаванию, хотя до этого мы проза-
нимались два года и на соревнованиях 
заняли первое место!

Чтобы успевать учиться в школе 
вместе с детьми, на работе я перешла 
на полставки. И даже представить не 
могу, как все успеть, если приходить 
домой после полного трудового дня.

Дневник многодетной мамы

КСТАТИ

«Не должно 
быть несколько 
контрольных сразу»
Раиса КАССИНА, министр 
образования и науки 
Пермского края:

 - Я бы точно отказалась от домашнего 
задания в начальной школе. Это очень 
сильно загружает рабочий день учеников. 
Или хотя бы оставила только творческие 
задания. В старших классах домашние 
задания должны быть очень дозирован-
ными. Необходимо, чтобы учителя между 
собой договаривались и согласовывали 
задания. Например, не должно быть, что-
бы в один день были контрольные сразу 
по нескольким предметам.

Пермский психолог 
Людмила 
КОЧКАЕВА:

- Когда взрослый чело-
век приходит с работы, он 
снимает белый халат, спе-
цовку и оставляет все ра-
бочие проблемы на работе. 
Он становится домашним и 
отдыхает от того, что было 
днем. У школьников нет воз-
можности сделать это. От-
сидев уроки, они обязаны 
выполнить домашнее зада-
ние. Причем иногда в более 
враждебной обстановке, 

чем в школе, так как роди-
тели устали и торопят его.

Как результат - растет ко-
личество детей с различны-
ми неврозами: они дергают 
ногой, скусывают ногти и 
губы. И в этом виновата вся 
система школьного образо-
вания. Причем детям дают 
такие знания, которые по-
том им ни разу в жизни не 
пригодятся.

Современные задания на-
столько сложны, что спра-
виться с ними не могут да-
же родители, окончившие 

в свое время школу с зо-
лотыми медалями. В итоге у 
многих учеников к старшим 
классам вообще теряется 
интерес к учебе. Осталь-
ных подстегивает желание 
быть, как все, и получить 
диплом. Но практика пока-
зывает, что даже учеба в 
вузе не пригождается им 
в реальной жизни. Врачи 
работают менеджерами по 
продажам, экономисты соз-
дают частные детские сады, 
а биологи занимаются опто-
выми поставками.

Много советов 
школьникам 
и их родителям - 
на сайте

«Родительский вопрос» 
поднимаем 

по воскресеньям 
в 11.00 (мск) на Радио «КП»
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 � ВЕЗЕТ ЖЕ НЕКОТОРЫМ!

В Белгороде домашние задания 
могут вообще отменить

КОММЕНТАРИЙ СПЕЦИАЛИСТА

«Даже родители-медалисты 
с трудом решают эти задачки»

«Учусь в первом классе 
в четвертый раз»

FM.KP.
RU
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Юлия ИСАЕВА, 
Юлия ВАСИЛИШИНА 
(«КП» - 
Нижний Новгород»)

«Комсомолка» 
провела день 
с корги-полицейским.

Среди его подписчиков лю-
ди в погонах, а наркодилеры 
знают, что если он поблизо-
сти, то вся торговля псу под 
хвост. Вельш-корги-пемброк 
(порода такая) по кличке 
Рыжий за семь лет ни разу 
не брал на лапу и никогда 
не снюхается с бандитами. 
Он  единственный в стране 
корги-полицейский и уже семь 
лет служит в управлении на 
транспорте МВД России по 
Нижегородской области. Его 
профиль - борьба с наркоти-
ками, а милые фото в анфас 
ищите в его Инстаграме «Ры-
жий полицейский». 

ДОМ
9.00. Гостей он встречает с 

порога, виляя хвостом. Идем 
на кухню. Миску с кашей и 
свежими огурцами Рыжий 
внимательно обнюхива-
ет.  Запрещенных веществ 
нет.

- День у него ненормиро-
ванный. Подъем и отъезд на 
службу, когда я скажу, - рас-
сказывает Ольга Чумарова, 
хозяйка Рыжего, инспектор-
кинолог. Они вместе работа-
ют в Нижегородском центре 
кинологической службы.

Пока пес мило жует, из 
соседней комнаты выходит 
большой зенненхунд Кира. 
В ее миске  пусто, а что в со-
седской? Совать нос в дела 
Рыжего - затея бедовая. Кор-
ги сверлит взглядом гражда-
ночку и рычит. Зенненхунд 
отступает.

- Рыжий - собака-лидер. 
9 лет назад он появился у нас 
и сразу начал показывать ха-
рактер, - объясняет Ольга.

Несколько минут на сбо-
ры, и отправляемся на Мо-
сковский вокзал.

РАБОТА
10.20. На работу Рыжего 

возят, как начальника. Он - 
на переднем сиденье, Ольга - 
за рулем, мы сзади. 

- Рыжий бывал в Липецке 
и Тольятти - ездили на со-
ревнования, - рассказывает 
Ольга.

За границей Рыжий не бы-
вал, но его и здесь неплохо 
кормят! Пока едем, он то и 
дело пытался вытащить из 
кармана хозяйки что-нибудь 
вкусненькое. Подъезжаем. 
Дверь машины не успевает 
открыться, как Рыжий рвет-
ся наружу.

11.15. В комнате полиции 
Рыжего причесывают. К 
приезду важного начальства 
он может принарядиться в 
полицейскую форму, но в 
будни предпочитает ходить 
по-простому, в мехах. Не-
сколько раз за день он об-
ходит вокзал, нередко выез-
жает на обыски. На тех, кто 
пошел по кривой дорожке, у 

него нюх. Приходится ино-
гда и задерживать.

13.35. Чтобы проверить 
корги в деле, одной из нас 
пришлось стать «наркодиле-
ром» - Ольга выдала нам спе-
циально пропитанную ткань 
и, спрятав «дозу» в куртку, 
отправила в зал ожидания. 
Через несколько минут Ры-
жий, проходивший мимо, 
кинулся к нам, положил ла-
пы на куртку и кинул взгляд 
на хозяйку - здесь что-то не-
чисто.

Потом мы прячем баночку 
с «наркотиками» в одной из 
ста камер хранения. Мень-
ше чем за минуту пес нашел 
дурно пахнущую ячейку и 
позвал начальницу.

ТРЕНИРОВКА
16.00 - 17.20. Чтобы уви-

деть, как занимается Рыжий, 
едем на площадку.

- Тренировки два раза в 
неделю, - объясняет Оль-
га. - На каждой своя про-

грамма: послушание, управ-
ление, выдержка и защита. 
Больше всего времени ухо-
дит на аджилити - это бе-
говая тренировка, где со-
бака преодолевает снаряды 
в определенной последова-
тельности. Обычно на это 
уходит часа полтора.

Программа на сегодня - 
задержание преступника и 
преодоление барьера.

- Сейчас режим попроще - 
все-таки семь лет в органах, 
а раньше тренировки - каж-
дый день, - рассказывает 
Ольга, пока другой кинолог 
надевает специальный ко-
стюм. Прокусить такой не 
сможет даже пиранья. 

- Бери его! - кричит колле-
га Ольги, отходя от Рыжего 
метров на пять.

Ольга подхватывает пса за 
ошейник, он рычит и рвется.

- Пускай! - Рыжий на-
стигает «подозреваемого» и 
вгрызается в ватный нару-
кавник.

Теперь Рыжему надо пре-
одолеть барьер.

- У него короткие лапы, 
взять большую высоту он 
не в состоянии, - объясняет 
Ольга. - Максимум 50 сан-
тиметров. Каждый год ез-
дим на соревнования. В 2015 
году на чемпионате России 
выиграл общий курс дрес-
сировки, в 2016 году  занял 
третье место.

В подтверждение слов хо-
зяйки Рыжий легко берет 
высоту в 45 сантиметров. 

ДОМ, МИЛЫЙ ДОМ
19.10. Рабочий день у кор-

ги ненормированный, но ес-
ли в городе все спокойно, то 
часам к семи можно домой.

- Забегай, - открывает 
дверь десятилетняя дочка 
Ольги Даша. - Я на кухне 
уже миску поставила.

Рыжего ей подарили на 
первый день рождения. Так 
они и росли вместе. 

- В этом году он должен 
вый ти на пенсию, - расска-
зывает Ольга, пока пес упле-
тает ужин. - Занятия остав-
лять не будем - иначе начнет 
скучать.

После трапезы Рыжий от-
правляется на боковую. Зав-
тра снова на работу.
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В камерах хранения и в залах ожидания Рыжему чего только не приходилось 
вынюхивать, но все знают - корги наркотики на дух не переносит.

«Стой! Кусать буду» 

Маленький полицейский 
знает, что за хорошую 
работу его всегда ждет 

достойная награда. 
Орденов не надо, 
косточку дайте!

Спасти спаниеля
Ася ЖУКОВА 
(«КП» - Красноярск»)

Этот малыш на руках у полицей-
ского только на вид маленькое сла-
бенькое существо. На самом деле у 
него серьезные связи. С начальни-
ком полиции Богучанского района 
(560 км от Красноярска) Василием 
Чижадо он познакомился в горя-
чей точке. В доме, где жил малень-
кий спаниель, вспыхнул пожар. 
Примчались и пожарные, и по-
лицейские во главе с подпол-
ковником Чижадо.

- Первым делом кинулись 
проверять, нет ли в доме лю-
дей, - вспоминает Василий 
Николаевич. - Внутри никого 
не оказалось.

Тут полицейский заметил на 
крыльце пылающего дома что-то 
черное. Пригляделся: да это ж кро-
шечный щенок и собака побольше. 
Видно, мать в зубах вынесла малы-
ша из огня. Но сама надышалась 
дыма. Положила детеныша в снег - 
и улеглась тут же. Полицейский 
поднял собак с земли, завернул в 
свою куртку, отнес в машину - там 
они пришли в себя и ждали, когда 
огонь потушат, а хозяин вернется 
с работы и заберет их.
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Подполковник протягивает спасенного щенка 
мамаше-спаниелю. Слева на фото - хозяин собак.

 � БРАТЬЯ МЕНЬШИЕ

«Вот такая зверушка!» - 
программа о наших любимцах. 

Слушайте 
по субботам 

в 17.00 (мск) на Радио «КП»

FM.KP.
RU
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Ладят ли они в семье?

Алена Водонаева броси-
ла второго мужа из-за того, 
что тот мало зарабатывал, 
Любовь Успенская на днях 
заявила, что много лет со-
держала своего благовер-
ного... Впрочем, скандалят 
из-за разницы в доходах не 
все - есть браки, где звезды-
женщины, зарабатывая 
больше своих мужчин, со-
храняют гармонию в семье. 
И такие союзы встречают-
ся в самых разных сферах 
звездной деятельности. 

Окончание. Начало на < стр. 1.
Мол, сам он преемника назначить не может, го-

сударственный театр - это не частная лавочка, но 
то, что скоро уйдет, это точно.

Мы позвонили Александру Ширвиндту, чтобы 
узнать, действительно ли он задумался об отставке.

- Разговоры идут о том, что надо молодую кровь 
вливать в искусство. Насчет моей отставки мне 
никто не сообщал, - сказал нам Александр Анато-
льевич. - Я ничего не знаю. Сигнал для рассуждения 
я подал. Ну а дальше… Есть масса начальников, 
которые будут это решать. Преемника я назначить 
себе не могу. Престолонаследия в театре нет. Но 
ждать панихиды или иной ситуации, когда приходится 
судорожно кого-то назначать, - это неправильно.

- Ну а ваши-то какие намерения?
- Намерение у меня одно: не дожидаться инвалидной 

коляски. Въезжать на ней в театр я не хочу. ЧП никакого 
нет, но надо думать о завтрашнем дне и трезво смо-
треть на ситуацию. Спидометр обратно не скрутишь.

- Какая инвалидная коляска! Вы всегда бо-
дры и веселы…

- Я бодр и весел, но это перевоплощение. Я же по 
образованию актер.Подготовила Ирина ВИКТОРОВА.

Светская хроника
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У актрисы Анны Снаткиной сериал за 
сериалом (в прошлом году их было четыре), 
спектакли в Губернском театре. А это значит, 
что как минимум 200 - 300 тысяч рублей в 
месяц артистка зарабатывает. Добавьте к 
этому рекламные съемки  - это несколько 
премиальных миллионов. И сразу ясно, что 
с такими доходами семья может прожить 
и с одним кормильцем, хотя бы временно.

У мужа Снаткиной, актера и телеведу-
щего Виктора Васильева, уже два года 
нет новых проектов. Профессия артиста очень 
зависима от счастливого случая, знакомств... 
Но есть и свои плюсы: свободное время ар-
тист уделяет воспитанию 6-летней дочери.

Константин Богомолов не 
стесняется того, что зарабаты-
вает меньше своей жены Ксе-
нии Собчак. А ведущая шоу 
«Док-ток» гордится мужем: «Он 
гениальный режиссер и отличный 
актер». Гений согласно задеклари-
рованному доходу в год зарабаты-
вает около 7 миллионов рублей. 
Это примерно в 9 раз меньше 
официальных заработков Ксюши 
(около 63 млн руб.). Теперь до-
ходы Богомолова подрастут бла-
годаря зарплате худрука Театра 
на Малой Бронной (это больше 
200 тыс. руб. в месяц).

Экс-коллега Собчак по «До-
му-2» Ксения Бородина  бо-
лезненно реагирует на упреки 
пользователей соцсетей в том, 
что ее муж, бизнесмен Курбан 
Омаров, мало работает, поэтому 

выставляет напоказ дорогие по-
дарки супруга. А другая звезда 
«Дома-2», Ольга Бузова, с го-
довым доходом в 279 миллионов 
рада даже простым букетам от 
своего жениха, блогера Давида 
Манукяна (на фото с Ольгой). 
Если дорогой отдых (виллу, пере-
лет) оплачивает Бузова, то все 
расходы на месте ложатся на 
плечи жениха. Оля обожглась на 
преды дущих отношениях с обес-
печенным футболистом Дми-
трием Тарасовым, ничего не 
получила при разводе и теперь 
готова строить отношения с 
небогатым парнем, который 
просто ее любит.

«Пишут, будто я заработала $7,5 миллиона за 
год, - комментирует разговоры о своем богатстве 
Анна Нетребко. - У меня нет таких денег. Если 
продать всю недвижимость, может, и выйдет при-
мерно эта сумма. Но я не могу распрощаться с 
квартирами в Нью-Йорке и Вене: они куплены в 
рассрочку на 30 лет...»

Оперная певица в своих шикарных квартирах 
живет с сыном от предыдущих отношений и 

супругом, тенором Юсифом Эйва-
зовым. 

Юсиф в списки Forbes в отличие от 
супруги никогда не попадал. 

В начале отношений с Нетреб-
ко Эйвазов зарабатывал в разы 

меньше оперной дивы, теперь 
же его востребованность вы-

росла. Хотя до заработков 
жены Эйвазову еще да-
леко. Перед свадьбой 
пара заключила брач-
ный договор. «Когда 

мы с Аней только начали 
встречаться, а потом объя-

вили о свадьбе, очень многие 
люди начали подозревать меня в 
каких-то корыстных побуждени-
ях, - вспоминал Эйвазов. - Но как 
только я стал всем говорить, что 

у нас будет брачный контракт, 
в котором черным по белому 

написано, что я не пре-
тендую на Анины день-

ги, подозрения тут 
же исчезли».

Полина Гагарина в год 
зарабатывает $5,3 мил-
лиона (336,9 млн руб.). 
Ее второй муж, фотограф 
Дмитрий Исхаков, тоже 
без работы не сидит, но 
больше 200 тысяч рублей 
в месяц не поднимает. У 
Дмитрия есть своя сту-
дия, помимо рекламных 
проектов и каталогов Ис-
хаков делает и частные 
фотосессии. Полина не 
переживает из-за суще-
ственной разницы в за-
работках с мужем: «Он с 
этим живет, он это знал. 
Он платит за весь быт, 
а я отвечаю за большие 
мероприятия. К примеру, 
строю дом...» Пока Поли-
на на бесконечных репе-
тициях, концертах, съем-
ках, гастролях, Дмитрий 
проводит много времени 
с ее сыном от первого бра-
ка и с их общей дочерью.

Поп-музыка
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Александр Анатольевич в свои 85 лет 
полон сил - и, похоже, хочет покинуть 

пост худрука, пока они его не оставили.
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Все о знаменитостях 
рассказываем  
на сайте kp.ru в 
разделе «Звезды» 

Александр ШИРВИНДТ: 
Въезжать в театр 
в инвалидной 
коляске я не хочу

Звездные дамы, которые 
зарабатывают больше  
своих мужей
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Сергей КИРИЛЛОВ

Российский биатлонист 
Александр Логинов, несмотря 
на новые нападки на наших 
спортсменов, выиграл 
первую же индивидуальную 
гонку на чемпионате мира.

Аккурат в день старта спринтер-
ских гонок на чемпионате мира в 
итальянской Антерсельве россий-
ской сборной подкинули очередную 
свинью. Международный союз би-
атлонистов объявил, что олимпий-
ского чемпиона Сочи-2014 в эста-
фете Евгения Устюгова (не путать 
с лыжником Сергеем Устюговым) 
дисквалифицировали за наруше-
ние антидопинговых правил на два 
года. А это значит, что спустя шесть 
лет у России отнимут еще одну ме-
даль домашней Олимпиады, наша 
команда станет третьей в зачете тех 
Игр, а партнеры Устюгова по той 
гонке - Дмитрий Малышко, Алексей 
Волков и Антон Шипулин останутся 
без олимпийских медалей.

Словом, докопались до спортсме-
на, который еще пять лет назад за-
вершил карьеру. И вот выбрали мо-
мент, чтобы выбить Россию перед 
стартом чемпионата мира.

Но вскоре случилось, казалось, 
невероятное. Российский биатло-
нист Александр Логинов, который 
в свое время уже отбывал дисква-
лификацию, ответил всем недо-
брожелателям на лыжне - взял и 
выиграл спринт. При этом обошел 
хваленых Фуркада и братьев Бе.

Норвежцы кусали локти от оби-
ды, и даже обычно лояльный к на-
шей стране Йоханнес Бе попытался 
наехать после финиша на Логино-
ва, который стал общаться только 
с российскими СМИ.

- Такие решения смущают. Ког-
да ты побеждаешь на чемпионате 
мира, ты должен остановиться и 
поговорить с прессой. Не считаю 
такой поступок со стороны Логи-
нова умным. Впрочем, он и раньше 
принимал не самые умные решения. 
Думаю, это не лучший победитель, - 
сказал уязвленный норвежец.

 � ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Антон ШИПУЛИН: 

Нападки на Логинова только закалили его

«Золото» под давлением

Александр ГАМОВ, 
Любовь МОИСЕЕВА, 
Кирилл СЕРОВ

Прокомментировать яркую побе-
ду Александра Логинова в спринте 
на чемпионате мира мы попросили 
нашего знаменитого биатлониста, 
а ныне депутата Госдумы Антона 
Шипулина.

- Антон, для вас была неожи-
данностью победа Саши Ло-
гинова?

- Если честно, больше да, чем нет. 
Результатов, которые бы говорили, 
что он может выиграть, Саша в этом 
сезоне не показывал. Но тем не ме-
нее я, как и многие другие болель-
щики, надеялся на главный старт.

Саша молодец, мы с ним созва-
нивались перед чемпионатом. Он 
совершенно спокойно говорил, что 
некоторые ребята волнуются и на-

чинают много тренироваться. А мы 
знаем, что есть такая поговорка: 
перед смертью не надышишься. В 
смысле последние две недели не 
надо делать большие объемы тре-
нировок. Готовиться следует летом, 
а уже во время соревновательно-
го периода нужно только чуть-чуть 
подточить алмазную ограночку. То 
есть проводить скоростные трени-
ровки и больше времени отводить 
на восстановление, тогда и резуль-
тат обязательно будет. Ну а самое 
главное, конечно, как в любом виде 
спорта, - психологический фактор.

Словом, Саша занял правиль-
ную позицию, что не стал перед 
чемпионатом мира сильно себя 
терзать, как многие делают, когда 
нет результатов. Саша, наоборот, 
расслабился. И в субботу, как мне 
кажется, он пробежал «на свежа-
ка», как у нас говорят.

- В иностранных СМИ поя-
вилось очень много негатива. 
Кроме шведа Самуэльсона, ко-
торый постоянно крутит свою 
пластинку, засомневался даже 
норвежец Бе...

- Здесь нужно понимать, что би-
атлон  - это индивидуальный вид 
спорта. И конечно, многие спор-
тсмены не ожидали от Алексан-
дра такого результата. Поэтому, 
думаю, здесь больше зависти, 
чем каких-то объективных вещей. 
Мы помним, что и в прошлые годы 
к Саше было много негатива, но 
Александр большой молодец - не 
очень сильно реагирует на него. 
Мне кажется, у него уже выра-
ботался иммунитет. И спасибо 
тем спортсменам, которые и в 
прошлом году пытались на него 
наехать, выбить из колеи. Мне ка-
жется, они тем самым его только 

закалили. И результат в спринте 
показал, что Александр сумел най-
ти, так скажем, прививку от тех 
злопыхателей.

Я рад, что та критика, которая 
была направлена в адрес нашей 
сборной, в адрес Александра, не 
дала того эффекта, которого ожи-
дали многие наши недруги. Саша 
молодец, сумел абстрагироваться. 
И показал результат уже сейчас. 
Это очень важно - теперь вся страна 
снова верит в биатлон. Надеюсь, 
что первая победа Логинова даст 
большой толчок следующей гонке 
для всей сборной. И у нас будет 
еще не одна медаль.

Быстрее, выше, сильнее! 
Слушайте «Большой спорт» 
Николая Валуева по средам
в 22.00 (мск) на Радио «КП»

СКАЗАНО!
«На последнем круге 85% времени я думал о 

жене и своей дочке. Хочу уже к ним! Наверное, 
из-за этого у меня так получилось бежать».

(Александр ЛОГИНОВ, 
биатлонист, - после победы 

на чемпионате мира в спринте.)
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Мартен Фуркад, который 
раньше критиковал Логинова 

и даже подрезал его 
на трассе, теперь на пресс-

конференции больше молчал.

Va
si

ly
 F

ed
os

en
ko

/R
EU

TE
RS

ФОТО-
ФИНИШ

РЕЗУЛЬТАТЫ
Биатлон. Чемпионат 

мира. Антхольц-
Антерсельва (Италия)

Мужчины. Спринт. 
1.  Александр Логинов 
(Россия)  - 22.48,1 (0 
штрафных кругов). 2. Кен-
тен Фийон Майе - отставание 
6,5 (1). 3. Мартен Фуркад 
(оба - Франция) - +19,5 (0)…

Гонка преследования. 
1. Эмильен Жаклен (Фран-
ция)  - 32.15,2 (0 штрафных 
кругов). 2. Йоханнес Бе (Нор-
вегия)  - +0,4 (2). 3. Алек-
сандр Логинов (Россия) - 
+23.9 (1). 4. Мартен Фуркад 
(Франция) - +46,3 (2)...

Екатерина Катникова (слева) и Виктория Демченко 
празднуют золотую и бронзовую медали 

на чемпионате мира по санному спорту, который 
прошел на олимпийских трассах Сочи. А всего наши 

спортсмены выиграли четыре «золота». Поздравляем! 

Павел Кулижников 
на чемпионате мира 

в Солт-Лейк-Сити выиграл 
сразу две дистанции - 
500 и 1000 метров, 
обновив на тысяче 
мировой рекорд.

FM.KP.
RU
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Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике 

«Анекдоты»!

В Одессе:
- Яков Соломонович, как 

вы смотрите на то, чтобы не-
множко выпить?

- Пристально.
�  �  �

- Сегодня у нас кон-
трольная.

- А можно пользоваться 
калькулятором?

- Можно.
- А таблицами Брадиса?
- Можно. Итак, дети, 

запишите тему контроль-
ной. Отмена крепостного 
права в России.

�  �  �
Почтальона, принесшего 

повестку сыну генерала, за-
брали в армию второй раз.

�  �  �
Совет мужчинам: ваша 

вторая половинка будет 
слушать ваш рассказ 
более внимательно, ес-
ли в него добавить любое 
женское имя.

�  �  �
- Мама, я посуду помыла, 

уроки сделала, школу и уни-
вер окончила, замуж вышла, 
детей родила, можно я пойду 
погуляю?

�  �  �
- Алло! Здравствуйте! 

Это телефон помощи ал-
коголикам?

- Да.
- Скажите, как делать 

мохито?

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. 
Кинорежиссер, составивший 
семейное счастье для Инны 
Чуриковой. 8. «Брожу вдоль 
древнего тумана, откуда ... 
людская вышла». 9. Кто дер-
гает за ниточки людей и со-
бытия? 10. Хазарская столица. 
11. Коллекционер мускулату-
ры. 14. Какому овощу герои-
ня романтической комедии 
«Амели» приписала наличие 
сердца? 15. Прибыль от сдел-
ки. 19. Какое течение ратует 
«за новый взгляд»? 20. Метал-
лический ... теплицы. 21. По-
ложительный отзыв. 22. Что 
хироманта кормит? 23. Без-
мятежность жизни. 24. Кого 
хозяева приглашают?

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. В ка-
ком жанре прославился куль-

товый американский режиссер 
Джон Форд? 2. Какого Ганю 
хотели на Настасье Филиппов-
не женить? 4. «Эскимосское 
мороженое». 5. Кто из первых 
звезд фильмов о Гарри Поттере 
в детстве пел в церковном хо-
ре? 6. Бывший дворец, а ныне 
музей. 7. Какая религия ока-
зала большое влияние на куль-
туру Нового Орлеана? 11. Что 
зреет на пальме? 12. Музей 
истории Парижа. 13. Какой 
советский художник первым 
предложил для оформления 
первомайских праздников серп 
и молот? 16. Задвижка от во-
ров. 17. Кузина циферблата. 
18. Экранизированный роман 
«Христос остановился в ...» у 
Владимира Короткевича. 19. 
Капиталист крупного калибра.

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. Пан-
филов. 8. Ветвь. 9. Кукловод. 10. Итиль. 11. Качок. 14. 
Артишок. 15. Навар. 19. Модернизм. 20. Каркас. 21. 
Похвала. 22. Ладонь. 23. Идиллия. 24. Гость. ПО ВЕРТИ-
КАЛИ: 1. Вестерн. 2. Иволгин. 4. Акутак. 5. Фелтон. 6. 
Лувр. 7. Вуду. 11. Кокос. 12. Карнавале. 13. Камзолкин. 
16. Щеколда. 17. Шкала. 18. Гродно. 19. Магнат.

Ваше мнение для нас важно!

Звоните нам!

(495) 777-02-82

Для быстрого доступа 
на сайт просканируйте 
QR-код с помощью 
смартфона
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Арина 
РУЖЕНЦЕВА, 

18 лет, 
Магнитогорск:

- Увлекаюсь 
моделингом. 
Я - меломан. 

Предпочитаю 
слушать 

разнообразную 
современную 

музыку, люблю 
путешествовать. 

В ближайших 
планах - 

покорение столицы.
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- Топ и джинсы слишком узкие 
и обтягивающие. 

Здесь нужен либо джемпер 
объемный и удлиненный, либо джинсы к этому 

топу более расслабленные. 
И обувь хотелось бы тут увидеть светлую. 
Опять же несостыковка: макияж вечерний, 

а образ повседневный.
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«Будь стильной с «КП». 

Или на e-mail: miss@kp.ru

Голосуйте за понравившуюся 
вам участницу на нашем 

сайте kp.ru в разделе 
«Будь стильной с «КП»!»
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ясно  облачно   пасмурно
дождь  гроза    снег

Давление - 755 мм рт. ст.
Относительная влажность
воздуха - 51%
Ветер - северо-западный
4 - 6 м/с
Восход - 07.34
Закат - 17.52

Прогноз погоды на завтра, 19 февраля
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